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FECHA:  ABRIL  14  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Murieron  los  5   

  
Registra  Hidalgo  trata  de  infantes   

   Van  por  menos  hidalguenses  con  obesidad   

   Sobrepeso,  más  en  mujeres  y  niños   

   Insaculados  son  partidistas:  PAN   

  
¡Severos  daños!   

  
Gestionan  la  llegada  de  50  nuevas  empresas  a  Hidalgo   

   Aumenta  $2.9  millones  nómina  del  IEE   

   Pretende  montaje  dañar  al  PRD,  expone  Pedraza   

     

  
  

   legisladores 	  

   Adiós,  cronista  de  lo  invisible   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Independiente-Aumenta  IEE  nómina  a  2.9  mdp  e   incrementa  plazas:  Sin  elecciones   locales  que  organizar  para  
este  año  y  por  renovar  a  su  máximo  órgano  de  dirección,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  es  un  organismo  
que  sale  caro  a   los  hidalguenses.  En  un  año,  el  consejo  general  del  IEE,  que  preside  Mario  Pfeiffer  Islas,   incrementó  el  
costo  de  la  nómina  del  instituto  a  2  millones  968  mil  500  pesos  y  creó  seis  nuevas  plazas.  Así  se  desprende  de  los  tabuladores  
de  sueldos  publicados  en  el  Periódico  Oficial  de  Hidalgo:  94  plazas  del  instituto  costaron  mensualmente  un  millón  344  mil  970  
pesos   durante   2014,   es   decir   16  millones   139  mil   640  pesos   en  dicho   año.  Mientras   que   en   2015   las   100  plazas   del   IEE  
costarán  al  mes  un  millón  592  mil  345  pesos  y  el  precio  total  en  el  año  será  de  19  millones  108  mil  140  pesos.  Esto,  pese  al  
proceso   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   que   someterá   a   los   aspirantes   a   consejeros   electorales   a   pruebas   para  
determinar   sus   conocimientos   y   su   permanencia   en   el   organismo.   De   participar   en   los   exámenes,   los   actuales   consejeros  
electorales,  así  como  Pfeiffer  Islas,  deberán  demostrar  sus  habilidades  para  formular  planteamientos  y  desarrollar  temas  en  el  
rubro,  de  lo  contrario  no  serán  ratificados  el  próximo  2  de  septiembre.  Actualmente  las  actividades  del  instituto  consisten  en  
elaborar  reglamentos  para  aplicar  el  código  electoral  producto  de  la  pasada  reforma  aprobada  en  el  Congreso  local  y  después,  
a  finales  de  año,  iniciará  la  logística  para  la  megaelección  de  2016.  Consejeros  se  aumentan  salarios  El  salario  mensual  del  
consejero  presidente  Pfeiffer  Islas  aumentó  3  mil  pesos,  ya  que  el  año  pasado  ganó  49  mil  319  pesos  y  durante  el  actual  su  
sueldo  fue  presupuestado  en  52  mil  329  pesos.  Por  tanto,  Pfeiffer  Islas  tendrá  derecho  a  aguinaldo  de  104  mil  658  pesos,  es  
decir  60  días,  en  caso  de  continuar  en  el  cargo.  Los  salarios  de  los  seis  consejeros  electorales  del  instituto  incrementaron  6  
mil  pesos,  ya  que  el  año  anterior  cada  uno  ganaba  37  mil  813  pesos  y  actualmente  percibe  44  mil  358  pesos  mensuales.  De  
seguir  en  sus  actuales  encargos,  cada  uno  de  los  consejeros  tendrá  derecho  a  88  mil  716  pesos  de  aguinaldo.  Salario  Mario  
Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente.  Salario:  52  mil  329  pesos  mensuales.  Aguinaldo:  104  mil  658  pesos.  Prima  vacacional:  25  
por   ciento   del   sueldo   quincenal.   Vacaciones:   30   días.   Seis   consejeros   electorales   (cada   uno).   Salario:   44   mil   358   pesos  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  21  

22  

mensuales.  Aguinaldo:  88  mil   716  pesos.  Prima  vacacional:   25  por   ciento  del   sueldo  quincenal.  Vacaciones:  30  días  Costo  
total  de  la  nómina  del  IEE:  19  millones  108  mil  140  pesos.  Plazas:  100.  (Víctor  Valera,  primera  plana)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio- Critica  Tere  Samperio  a  chapulines: Los  militantes  que   la  semana  pasada  abandonaron   las   filas  del  PRD  en  
Hidalgo,  para   sumarse  al  PRI  y  Nueva  Alianza,  dejaron  ver  una  ausencia  de   todo  compromiso,  político,  partidista   y   social,  
además  de  una  carente  ideología  y  carácter,  señaló  Teresa  Samperio  León,  fundadora  del  partido  en  el  estado.  Aunque  están  
en  su  derecho  de  militar  en  cualquier  partido,  dijo,  debieron  luchar  para  que  el  sol  azteca  vuelva  a  sus  orígenes  izquierdistas.  
Los  descontentos  que  han  tenido  con  exdirigentes,  son  sólo  pretextos  para  brincar  de  partido,  señaló.  
porque   al   interior   del   partido   gentes   como   Jesús   Zambrano   y   Guadalupe   Acosta   Naranjo   se   han   aprovechado   y   que   hoy  
buscan  ser  diputados  federales,  pero  lo  que  yo  he  dicho  es  que  a  esas  piedras  hay  que  brincarlas  o  hacerlas  a  un  lado,  hay  

  Con  toda  la  autoridad  moral  de  haber  conformado  el  partido  en  Hidalgo,  hace  

no  hay  excusa  que  valga,  pues  hay  que  hacer   lo  que  debes  de  hacer  en     Los  que  dejaron  el  PRD  
son:  perredistas  de  Tlaxcoapan,  dirigidos  por  Plácido  Gómez;;  el   regidor  Manuel  Rodríguez  y  el  dirigente  de   la  UFIC,  Hugo  
Paulo  Mendoza,  ambos  del  municipio  de  Atotonilco  de  Tula,  cerraron  filas  con  el  PRI.  La  otra  desbandada  a  favor  de  Nueva  
Alianza  fue  de  Aldo  Molina,  exsecretario  general  del  PRD,  así  como  el  exalcalde  de  Tenango  de  Doria,  José  Cruz  López  y  la  
consejera  estatal  Mayela  Peralta  Austria.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Criterio- Señala  AN  insaculados  militantes  del  tricolor: El  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  denunció  
que  fueron  detectados  500  ciudadanos  insaculados  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  ser  funcionarios  de  casillas,  
que  serían  simpatizantes  de  un  partido  político,  lo  que  pondría  en  riesgo  la  equidad  de  la  contienda  de  junio  próximo.  
Hernández  Cerón  afirmó  que  por  ese  motivo  se  presentó  un  recurso  de  revisión  contra  el  segundo  proceso  de  insaculación  de  
ciudadanos  con  posibilidades  de  participar  en   la   jornada  electoral,   como   funcionarios  de  casilla.  En   conferencia  de  prensa,  
añadió   que   fue   el   pasado   fin   de   semana   que   se   ingresó   el   recurso   ante   la   junta   local   del   INE.   El   panista   explicó   que   la  
presunta   irregularidad  se  detectó  cuando  se  comparó   la   lista  de   insaculados  con  el  padrón  de  militantes  del  PRI,  en  donde  
habrían  detectado  500  militantes  de  un  universo  de  9  mil  posibles.  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  
Crónica-  Expresa  PAN  su  desconfianza  ante  actuar  del  INE:  dirigencia  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-  Detecta  PAN  500  priistas  como  funcionarios  de  casilla  (Víctor  Valera,  página  03)  
Plaza  Juárez-PAN  pedirá  quitar  registro  al  verde  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
Síntesis-Funcionarios  de  casillas  militan  en  partidos:  PAN  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Crónica-  Es  un  montaje   la   supuesta  desbandada,   dice  Pedraza: Señaló   el   senador   Isidro   Pedraza   que   la   supuesta  

de  
desde  hace  años  y,  en  algunos  casos,  es  una  acción  desesperada  para  tratar  de  fortalecer  la  imagen  del  PRI.  Manifestó  que  
todos  los  ciudada

  
que   se   va   que   al   que   recibe,   porque  pierden   credibilidad.   Esta   pesca   desesperada  de   Fernando  Moctezuma  de   llevar   una  

   Añadió   que   en   la   UFIC   hay   respeto   por   la  militancia   política   de   cada  
ciudadano,  porque  es  una  organización  civil  in
la  campaña  de  Moctezuma,  pero  una  golondrina  no  hace  verano.  Yo  hubiera  querido  que  esa  supuesta   fuerza   la  hubieran  
demostrando  en  la  elección  interna,  donde  obtuvieron  80  votos     En  el  caso  de  Aldo  Molina,  

desesperado   una   tabla   de   salvación   y   cree   que   el   Panal   puede   darle   presencia   política,   pero   es   una   estrategia   que   no  
  (Sara  Elizondo,  página  03)  

Crónica-  Trabaja  sol  azteca  contra  el  descrédito: Señaló  el  presidente  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
en   Hidalgo,   Ramón   Flores,   que   la   prioridad   del   organismo   político   es   trabajar   más   allá   de   atender   estrategias   de   otros  
partidos  para  tratar  de  desacreditar  al  sol  azteca.  Indicó  que  la  actividad  de  campañas  va  muy  bien,  incluyendo  el  Distrito  VI  
Pachuca   por   el   trabajo   de   las   candidatas   y   re

  
hacerse.  No  es  demagogia,  a  veces  nos  sorprendíamos  cómo  hacía     En  
Tulancingo  la  candidata  tiene  gran  aceptación,  es  diferente  a  otras  candidaturas;;  en  Actopan  fue  propuesto  por  grupos  del  
partido   con  buena   imagen.   nos   tomaron   la  decisión  de   salir   del  

  (Sara  Elizondo,  página  03)  
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Crónica-  Fortalece  el  PVEM  labor  por  cercanía  de  contienda: Intensa  movilización  en  todo  Hidalgo  realiza  la  militancia  
del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  de  cara  al  proceso  electoral  donde  serán  elegidos  representantes  hidalguenses  
ante  el  Congreso  federal.  Este  fin  de  semana  su  dirigente,  Avelino  Tovar,  sostuvo  reuniones  con  integrantes  de  estructuras  
electorales   en   Tula   y   Tepeji,   pertenecientes   al   Distrito   V.   En   dichos   encuentros   Tovar   Iglesias,   acompañado   del   Comité  
Estatal,  agradeció  el  entusiasmo  y  participación  de  las  estructuras  y  del  rol  que  desempeña  cada  integrante,  dijo  estar  seguro  
que   el   trabajo   en   equipo   y   unidad   es   garantía   de   un   triunfo   contundente   para   el   PVEM,  que   va   en   coalición   con   el  
Revolucionario  Institucional.  
región,  sociales,  económicas,  de  salud,  educación,  tercera  edad,  etcétera,  y  lo  más  importante  es  que  hay  sensibilidad  ante  la  
protección  y   freno  al  deterioro  del  medio  ambiente,   la  propuesta  es   real  y  el   cumplimiento  a  ella  es  y  será   la  bandera  del  

  Avelino  Tovar  precisó  que  las  encuestas  favorecen  a  la  coalición  PRI-PVEM,  gracias  al  compromiso  de  todos  
y  trabajo  político.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Milenio-Las  encuestas  favorecen  a  la  coalición  PRI-PVEM:  Tovar  (Redacción,  página  12)  
El  Sol  de  Hidalgo-En  equipo  obtendremos  triunfos  (Redacción,  Ojo  Política)  
Síntesis-Confía  PVEM  en  un  triunfo  contundente  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Capital  Hidalgo-  En  el  PAN  permanece  el  distanciamiento  entre  Moreno  Abud  y  Hernández  Cerón:  Derivado  de  
la  decisión Acción  Nacional  (PAN),  Alejandro  Moreno  Abud,  de  apoyar  a  los  candidatos  a  
diputados   federales  de  su  partido;;  el  actual   líder  panista,  Asael  Hernández  Cerón situación  se     en  el  

  Ejecutivo  Nacional  (CEN).  Sin  embargo,  no     cuando  los  dos  apoyaran  a  los  candidatos  del  PAN,  solo  
  en  

Pachuca   y   lo   seguiremos   haciendo integración   de   la   Comisión
última  palabra,  y  después sesión  de  consejo,  para  trabajar  en  

ello.  Esto  lo  dio  a  conocer  el  preside
serán  funcionarios  de  casilla  

el  próximo  siete  de  junio,  no  sean  militantes  de  algún  partido  político

del  PAN  también  hay,  pero  no  se  tiene  la  cifra  exacta.  En  la  conferencia  de  prensa  también
aplicación  de  denuncia  anticorrupción,  para  que  la  ciudadanía  pueda  subir  a  internet  las  anomalías  que  detecte  

durante   las  campañas  y  el  proceso  electoral,  como  el  caso  de   las  tarjetas  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México.  (Sergio  
Juárez,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-PAN,  listo  para  los  debates  electorales  (Redacción,  página  10A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-  Más  de  24  mil  ciudadanos  estarán  en  urnas: De  los  258  mil  280  ciudadanos  insaculados  en  Hidalgo,  
24  mil  934  serán  funcionarios  de  casilla  y  participarán  en  la  elección  de  diputados  federales  el  próximo  7  de  junio,  informó   la  
junta   local  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE).  

local  del  INE.  Con  los  ciudadanos  elegidos  y  capacitados,  el  árbitro  electoral  realizará  diferentes  simulacros  en  el  lugar  donde  
serán  instaladas  las  mesas  directivas  de  casillas  para  garantizar  que  la  votación  sea  transparente  y  apegada  a  la  ley.  Dichos  
funcionarios   serán   responsables   de   la   apertura   de   las   casillas   electorales,   llenado   de   actas   y   conteo   de   votos.  
Por   cada  mesa   directiva   habrá   14   personas,   siete   propietarios   y   siete   suplentes.   En   Hidalgo   instalarán   3  mil   562   casillas  
electorales  en  mil  763  secciones,  con  un  listado  nominal  de  un  millón  969  mil  450  personas  y  un  padrón  electoral  de  un  millón  
974   mil   991   ciudadanos.   De   los   siete   distritos   electorales   se   proyectó   el   listado   de   casillas   extraordinarias   y   especiales  
destinadas   a   la   elección   de   acuerdo   con   el   padrón   electoral.   De   esta   forma   el   listado   de   casillas   quedará   de   la   siguiente  
manera:  para  el  distrito  01  con  cabecera  en  Huejutla  serán  482  casillas  en  266  secciones.  En  Ixmiquilpan  fueron  aprobadas  
555,  en  365  secciones.  El  INE  en  Hidalgo  anunció  que  en  el  distrito  03  de  Actopan  serán  523  casillas  en  289  secciones;;  en  
distrito  04  con  cabecera  en  Tulancingo  serán  colocadas  443,  en  196  secciones.  Para  el  distrito  05  Tula,  501  casillas  en  213  
secciones;;  distrito  06  Pachuca  y  Mineral  de   la  Reforma  509  en  205  secciones  y  distrito  07  Tepeapulco,  549  casillas  en  229  
secciones.  (José  Manuel  Martínez,  página  03)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-  Alcaldía  continuará  obras  y  proyectos,  reitera  Eleazar  García:  El  presidente  municipal  de  Pachuca,  
Eleazar  García,  aseguró  que  no  se  detendrá  con  la  ejecución  de  obras  y  proyectos  como  la  pavimentación  de  calles,  bacheo  y  
rehabilitación  de  espacios,  entre  otros  programas  que  lleva  a  cabo  el  ayuntamiento,  a  pesar  de  estar  en  tiempos  de  contienda  
electoral,  ya  que  la  administración  municipal  tiene  un  compromiso  con  la  ciudadanía  los  365  días  del  año.     "No  se  parará  la  
entrega  de   obras,   por   la   jornada   electoral,   debido   a   que   existe   un   compromiso   con   los   ciudadanos,   y   además   es   nuestra  
obligación   de   tiempo   completo   cumplir   con   la   población   los   365   días   del   año,   así   que   no   podemos   parar   la   actividad   del  
municipio",   afirmó   el   alcalde.   Además,   explicó   que   la   ejecución   de   los   recursos   para   la   realización   de   obras,   como   son   la  
pavimentación,   repavimentación,   bacheo,   entre   otros   proyectos   y   programas   que   llevan   a   cabo,   "se   deben   de   ejercer   en  
tiempo   y   forma,   ya   que   existen   tiempos,   inclusive   para   la   ejecución   de   los   recursos".   Respecto   a   los   recursos   aplicados,  
explicó  que  son  de  nivel  estatal,  municipal  y  federal,  "y  de  no  ejercer  los  tiempos  establecidos  se  entraría  en  omisiones,  por  lo  
que  no  se  parará  bajo  ninguna  circunstancia,  hay  compromisos  con  los  ciudadanos,  lo  que  no  haremos  es  violar  las  reglas  que  
marca  el  Instituto  Nacional  Electoral  (MET.  (Yina  Bautista,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Las  curules  hidalguenses  

A  escasos  4  meses  de  que  concluya  la  Legislatura  federal,  la  bancada  hidalguense  de  diputados  ya  sufrió  dos  bajas,  lo  que  si  
bien  no  resta  méritos  a  la  labor  realizada  en  estos  casi  3  años  en  donde  fueron  el  engrane  entre  el  gobierno  saliente  de  Felipe  
Calderón  y  el  inicio  del  de  Enrique  Peña  Nieto,  aderezado  con  las  famosas  reformas  estructurales  si  deja  en  claro  que  fueron  
piezas   importantes   para   el  movimiento   en   sitios   como  el   gabinete   federal,   estatal   y   legislativo   entre   Pachuca   y   el   Distrito  
Federal.      Sin   tener   la   presencia   numérica   de   entidades   como   el   Estado   de  México   o   Veracruz,   los   diputados   federales   de  
Hidalgo   siempre   y   por   tradición   han   mantenido   un   estilo   de   hacer   político,   desde   sus   campañas   previas   a   los   triunfos  
electorales,  hasta  en  la  forma  en  la  que  se  desenvuelven  ya  en  las  curules  de  San  Lázaro.  Al  menos  en  la  última  década  han  
consolidado   una   presencia   fuerte   e   importante.   No   solo   en   presidencia   de   alguna   comisión,   sino   en   la   determinación   de  
decisiones  en  la  agenda  legislativa  y  que  incluso  precede  a  la  conformación  de  iniciativas  de  ley  que  han  impactado  en  la  vida  
del  país.  Por   sus   filas  han  destacado  personajes  que   la  postre   fueron  gobernadores,   secretarios  de  estado,   subsecretarios  
federales,  delegados  nacionales,  líderes  de  partidos,  empresarios  y  hasta  académicos.  Provenientes  de  los  principales  partidos  
con  registro  en  el  país,   la  bancada  hidalguense  siempre  ha  estado  nutrida  por  políticos  que  se  conocen  en  el  ámbito   local,  
muchos  compañeros  de  batallas  electorales,  otros  ex  compañeros  que  compartieron  escenarios  gubernamentales,  pero  que  al  
final   se   conocen   y   se   complementan   de   forma   que   hacen   equipo.   En   lo   que   va   de   la   actual   Legislatura,   son   cuatro   los  
hidalguenses  que  han  dejado  su  curul  para  dar  paso  a  otros  proyectos.  El  primero,  el  actual  titular  de  Sedatu,  ex  procurador  
del  país,  Jesús  Murillo  Karam,  quien  entregó  la  banda  presidencial  a  Peña  Nieto  como  diputado  en  San  Lázaro  en  diciembre  
de  2012.  Junto  a  él,  la  actual  directora  de  al  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas,  Nuvia  Mayorga  Delgado,  
quien  sacó  el  primer  paquete  presupuestario  del  gobierno  federal  priista  en  la  era  actual  desde  el  Congreso  de  la  Unión  antes  
de   pasar   al   gabinete   nacional.   Posteriormente   y   hasta   este   2015,   el   ex   procurador   de   Hidalgo,   José   Alberto   Rodríguez  
Calderón,  suplente  de  Murillo  Karam,  quien  fue  representante  del  Congreso  federal  ante  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  
en   el   país,   enlace   del   Poder   Legislativo   ante   autoridades   electorales,   un   experto   en   la   materia   que   jugó   un   papel  
preponderante  en  elaboración  de  leyes  y  capacitación  de  diputados.  Hace  unas  semanas,  solicitó  licencia  para  incorporarse  a  
la   PGR   con   su   nueva   titular,   Arely   Gómez   González   El   segundo,   hace   unos   días,   el   ex   presidente   de   la   Comisión   de  
Infraestructura  y  ex  secretario  de  Desarrollo  Social  de  Hidalgo,  Víctor  Velasco  Orozco,  quien  pasa  a  formar  parte  de  la  Sedatu  
con   su   nuevo   titular   Jesús   Murillo.   Enroques   más   enroques   menos,   los   hidalguenses,   haciendo   presencia   en   la   política  
nacional.    

(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
¿LE  CONVIENE  A  BEJOS  Y  AL  PRI  IR  A  DEBATES  CON  LOS  OTROS  PARTIDOS?  
Miguel  Ángel  Osorio  salio  nuevamente  airoso  de  los  ataques  sin  argumentos  que  la  revista  PROCESO  le  lanzó  en  su  edición  de  
esta  semana,  por  la  supuesta  compra  de  casas  millonarias  en  la  ciudad  de  México.  No  es  la  primera  vez  que  esta  publicación  
trata  de  desprestigiar  a  Osorio,  ni   tampoco   la  primera  vez  que  el  ex  gobernador   la  exhibe.  Ni  modo,  se  quedaron  con   las  
ganas  de  sumarse  a  los  ataques  quienes  ya  afilaban  los  dientes  en  el  estado.  Las  campañas  políticas  en  el  estado  han  estado  
la  mera  verdad  para  llorar,  sobre  todo  y  en  esto  todo  mundo  es  testigo  del  PRD  que  por  falta  de  planeación  se  hunde  poco  a  
poco  y  hasta  seguidores  pierde  porque  prefieren  emigrar  a  otros  institutos  que  les  garanticen  por  lo  menos  la  seguridad  de  
que   seguirán   existiendo,   porque   el   partido   del   Sol   Azteca   da   la   impresión   de   que   como   va,   no   amanece,   por   la   falta   de  
dirección  que  tiene  y  la  pobreza  de  planteamientos.  Otros  partidos  como  uno  llamado  HUMANISTA,  la  única  señal  que  da  de  
existencia  es  su  afán  de  querer  colgarse  de  otros  partidos  para  recibir  respiración  de  boca  a  boca  y  de  esa  manera  chupar  la  
sangre   de   los   otros,   porque   como   instituto   político   simplemente   no   existe   en   el   estado   y   menos   como   propuesta   para  
elección,  ya  que  sus  candidatos  no  se  ven  ni  se  sienten.  Desde  luego  el  INE  tiene  que  hacer  algo,  para  frenar  los  abusos  de  
estos  partidos  que  buscan  aferrarse  al  presupuesto,  o  por   lo  menos  eso  se  ve  y  para  ello   inventan  lo  que  sea,  para  seguir  
viviendo  con  la  complicidad  de  otros  partidos  que  algo  deben  ganar  cuando  les  permiten  hechos  absurdos  en  nombre  de  la  
democracia  en  actos  que  son  una  burla  para  el   ciudadano  si  es  que  se  dan.  Por  el  bien  de   la  vida  democrática,  partidillos  
como  este,  deberían  dejar  para  otra  ocasión  su  participación,  y  demostrar  con  hechos  que  merecen  el  honor  de  estar  en  la  
pelea  de  la  voluntad  ciudadana,  pero  no  tomar  la  jornada  como  una  oportunidad  para  buscar  ganancias,  con  la  complicidad  al  
parecer  de  partidos  serios  y  hechos  en  la  lucha  política.  Las  campañas  no  le  significan  gran  cosa  a  los  ciudadanos.  Penetran  
muy  poco,  y  salvo  el  buen  trabajo  de  los  candidatos  del  PRI,  algunos  del  PAN  y    del  PES  los  demás  pasan  de  noche  y  algo  
tienen  que  hacer,   porque   después   de   las   elecciones   dirán  muchas   cosas,   pero   una   cosa   es   cierta.   Van   a   cosechar   lo   que  
siembran.  Ni  modo  que  esperen  que  voten  por  ellos,  cuando  no  han  podido  decirles  s  los  ciudadanos,  para  qué  quieren  ser  
diputados,   no  han  podido   difundir   entre   los  hidalguense,   las   razones  por   las   cuales  buscan   llegar  a  San   Lázaro  y  por  qué  
buscan  el  voto  de  la  ciudadanía.  
ANTE  LA  FALTA  DE  CAMPAÑAS  EL  ESCÁNDALO  Y  LA  BÚSQUEDA  DE  DEBATES.    
La  oposición  sabe  que  son  los  candidatos  del  PRI  los  fuertes  y  seguramente  los  que  ganarán  las  elecciones  y  por  lo  mismos  
los  enemigos  a  vencer.  Por  lo  mismo  la  estrategia  es  muy  sencilla  en  el  sentido  de  que  son  ellos  a  los  que  hay  que  atacar  y  
cuestionar.  Por  ello,  no  había  pasado  más  un  día  de  campaña  cuando  el  PAN  ya  presentaba  ante   la  autoridad  electoral  su  
primera  queja,  porque  desde   su  punto  de  vista   las   casillas  electorales   se   instalarán  en   lugares  que   le  permitirán  al  PRI  el  
manejo  ventajoso  de  las  elecciones  por  estar  cerca  de  las  llamadas  casas  amigas,  por  la  compra  de  votos  y  el  carrusel.  Sin  
embargo  el  INE  desestimó  ya  la  impugnación,  pero  el  ruido  se  hizo.  Es  la  estrategia  del  PAN,  hacer  ruido,  molestar,  sembrar  
las  dudas,  aunque  sepan  por  lo  que  se  ve,  que  no  tienen  razón  y  al  final  quedarán  exhibidos.  Esto  significa  que  durante  todo  
el  proceso,  el  PRI  estará  con  los  ojos  abiertos,  porque      por  lo  menos  el  PAN  ya  advirtió  que  el  grito  y  el  sombrerazo  es  su  
estrategia,  con  la  esperanza  de  que  algo  pegue,  aunque  la  verdad  con  Roberto  Rico  es  difícil.  
  
QUIEREN  DEBATE   
El  otro  campo  de  combate  que  buscan  es  EL  DEBATE,  sobre  todo  con  los  priistas  y  en  particular  contra  BEJOS  el   candidato  
del  VI  Distrito.  Ya  levantó  su  voz  la  candidata  del  PRD  Hilda  Miranda  y  se  apuntó  listo,  faltaba  más  el  independiente  Antonio  
Mota  Rojas  que  está  dispuesto  a  ir  a  todos,  y  ni  qué  decir  de  los  panistas  que  andan  en  plan  de  asistir  a  todas  las  peleas.  Y  
quieren  organizar  debates  los  empresarios,  Universidades,  etc.  etc.  Todos  con  el  argumento  de  servir  a  la  ciudadanía,  aunque  
más  bien  parecen  querer  lucirse  como  organismos  con  la  autoridad  suficiente  como  para  citar  a  los  candidatos  como  centros  
de  poder  tal,  que  no  se  pueden  negar  cuando  los  llaman.  
  
  
¿BEJOS  DEBE  IR?  
En  sentido  demócrata  sí,  para  que  los  ciudadanos  puedan  comparar  las  propuestas,  siempre  y  cuando  la  difusión  sea  pareja.  
Pero  como  ya  se  sabe  que  es  una  estrategia  de  los  partidos  de  oposición  para  sacar  ganancia,  la  debería  de  pensar  dos  veces,  
porque  les  va  a  hacer  su  chamba,  su  campaña,  y  les  va  a  dar  tribuna,  para  que  se  luzcan  como  jueces  del  gobierno  federal  y  
local  en  juicios  sumarios  por  todas  las  fallas  que  se  tienen  y  ellos  y  sólo  ellos  den  las  medicinas.  Total  saben  que  no  ganarán  y  
por   lo  mismo  pueden  decir   lo  que  se   les  ocurra  y  nada  pasará.  Ese  es  el   riesgo.  Si  Bejos  va  bien,  qué  necesidad  tiene  de  
arriesgar  lo  ganado,  por  un  debate  en  el  que  puede  perder  más  de  lo  que  gane?  Es  cierto  que  los  debates  son  buenos  cuando  
hay  buena  voluntad  y  buena  fe.  Pero  usted  cree  que  de  darse  uno  habría  buena  fe  y  buena  voluntad  entre  los  candidatos?  
Parece  difícil.  Por  qué  no,  mejor  que  hagan  buenas  campañas  y  que  trabajen  en  lugar  de  andar  buscando  reflectores  fáciles  
en  debates  para  lucirse?  En  fin...cada  cabeza  es  un  mundo...y  esta  es  sólo  una  opinión.  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
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Ca   
  
Vocaciones  Regionales  
  
Parece  buena  intención,  que  el  Centro  Empresarial  de  Hidalgo,  mejor  conocido  como  COPARMEX,  estableciera  una  estrategia  
de  promoción,  para  que  inversionistas  de  otras  latitudes  establezcan  sus  centros  de  producción  en  nuestro  estado.  Si  bien  esa  
labor   es   competencia   de   la   Secretaria   de   Desarrollo   Económico   y,   de   alguna   forma,   de   la   delegación   de   Economía,   bien  
valdría  la  pena  tomar  en  cuenta  el  trabajo  del  organismo  empresarial  y  someterlo  a  un  detallado  análisis.  Según  la  COPARMEX  
Hidalgo,  al  menos  unas  50  empresas  se  han  interesado  en  instalar  sus  plantas  industriales  en  distintas  regiones  de  la  entidad,  
lo   que   en   automático,   generaría   un   importante   número   de   empleos.   En   este   esfuerzo,   debe   imperar   la   formula   menos  
complicada  y  más  lógica,  para  hacer  que  los  proyectos  de  los  inversionistas  logren  aterrizar  en  el  estado,  se  trata  de  atender  
la  vocación  que  cada  región  del  estado  ofrece  para  el  desarrollo  económico.  Es  prudente,  por  ejemplo,  recordar  el  fracaso  de  

pesimamente Ángel   Núñez,   se  
convirtieron  en  una  especie  de  símbolo  de  lo  que  jamás  se  debe  hacer,  como     con  el  Parque  Industrial  de  Huejutla  de  
Reyes.  Otro  evento  industrial  que  durante  ese  s operación  
de  la  empresa  Coreana  Chen-jo,  acusada  no  solo  de  violentar  las  leyes  laborales,  sino  también  los  derechos  humanos  de  los  
trabajadores,  que  para  su  mala  fortuna,  fueron  contratados  por  aquella  empresa  asiática
tras   una   serie   de   denuncias.   Otro   ejemplo   de   empresas   no   deseables,   son   aquellas   que   representan   un   riesgo   para   la  
sustentabilidad,   como   ocurre   con   las   empresas   cartoneras   por   su   elevado   consumo   de   agua   durante   los   procesos   de  
operación,  como  sucede  con  la  establecida  en  la  región  de  Tizayuca.  En  suma,  si  hacemos  un  ejercicio  para  ver  el  vaso  medio  
lleno,   encontraremos   a   una  COPARMEX   interesada  por   el   desarrollo   económico   de   la   entidad,   s solo

  
  
  (Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Osorio:  respuesta  inmediata  

Apenas  se  conoció  el  reportaje  de  la  revista  Proceso  donde  se  asegura  que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  adquirió  dos  casas  en  el  Distrito  Federal  con  millonario  valor,  el  ex  gobernador  de  Hidalgo  rechazó  la  veracidad  del  
mismo  en   su   cuenta   de   twitter   y   dio   a   conocer   el   texto   de  una  misiva   enviada   al   director   de   esta   importante   publicación  
solicitándole   la  publique.  No  sólo  en  el   texto   recrimina  dos  publicaciones  anteriores  de   la   revista  que   fuera   fundada  por  el  
recientemente   desaparecido   Julio   Sherer   García,   donde   se   le   involucra   con   la   delincuencia   organizada   y   otra   donde   se  
mencionan  supuestas  operaciones   financieras   irregulares  de   las  que  asegura  no  se  presentaron  pruebas  a  pesar  de  que  el  
mismo   solicitó   a   las   autoridades   correspondientes   abrieran   investigaciones   en   ambos   casos.  Osorio   Chong   precisa   que   en  
ninguno  de  los  dos  casos  el  medio  le  dio  la  importancia  a  las  aclaraciones  e  insiste  en  que  la  casa  que  habitó  anteriormente  y  
la   que   hoy   ocupa   son  mediante   contratos   de   arrendamiento   y   que   sus   propiedades   están   consideradas   en   la   declaración  
patrimonial  que  presentó  oportunamente  por  lo  que  descalifica  el  reportaje  de  Proceso.  Esta  revista  semanal  históricamente  
ha  practicado  el  periodismo  de  investigación,  por  su  redacción  han  pasado  periodistas  de  gran  rigor  profesional  como  Elías  
Chávez,   José   Reveles,   Gerardo   Galarza,   Gerardo   Albarrán,   Pascal   Beltrán;;   sin   embargo   para   algunos   esto   se   ha   perdido,  
finalmente   hoy   se   encuentra   en   el   centro   del   debate   este   tema,   aunque   llama   la   atención   la   respuesta   inmediata   del  
secretario  de  Gobernación.  Los  reporteros  deberán  probar   la  veracidad  de  su  trabajo  como  todos   los  que  nos  dedicamos  a  
esta   actividad,   por   lo   pronto   Miguel   Ángel   Osorio   Chong   sostiene   que   no   posee   propiedades   en   la   Ciudad   de   México,   la  
respuesta  inmediata  hay  que  decirlo  es  una  señal  de  certeza  sobre  su  dicho.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

Ahora  Osorio  Chong  

A  la  lista  de  funcionarios  del  gobierno  federal,  que  encabeza  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  involucrados  en  escándalos  por  
dispendios   excesivos,   uso   ilegal   de   recursos   públicos   o   la   adquisición   de  millonarias   viviendas   en   zonas   exclusivas,   se   ha  
sumado   el   secretario   de   Gobernación,  Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   quien   es   señalado   en   la   reciente   edición   de   la   revista  
Proceso,  junto  con  el  constructor  tulancinguense  Carlos  Sosa  Velasco.  Se  le  señala  de  emular  al  presidente  Peña  Nieto  y  su  
esposa   Angélica   Rivera;;   al   secretario   de   Hacienda   y   Crédito   Público   (SHCP),   Luis   Videgaray   Caso,   y   al   subsecretario   de  
Gobernación,  Luis  Enrique  Miranda  Nava.  Justo  en   los  momentos  en  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)   lucha  
por  ganar  la  mayoría  de  las  diputaciones  federales,  de  las  nueve  gubernaturas  en  juego,  alcaldías  y  diputaciones,  aparecen  
más  acusaciones,  resultado  de  diversas  investigaciones  periodísticas.  Hasta  ahora  en  Hidalgo  no  ha  trascendido  la  información  
o  al  menos  nadie  ha  hecho  eco  de  la  misma,  sea  para  denostar  o  para  defender  al  exgobernador  hidalguense.  Sólo  el  portal  
electrónico   Quadratín   presenta   una   carta   aclaratoria   que   habría   enviado   el   titular   de   la   Segob,   al   director   de   la   revista  
Proceso,  Rafael  Rodríguez  Castañeada,  para  desmentir   la  información.  Centralmente  niega  ser  dueño  de  las  propiedades  de  
Paseo  de  las  Lomas  y  Bosques  de  las  Lomas,  la  primera  habitada  por  él  y  su  familia,  de  agosto  de  2011  a  junio  de  2014;;  la  
segunda  a  partir  de  julio  de  2014,  mediante  contratos  de  arrendamiento.  También  acusa  a  la  revista  de  hacerle  señalamientos  
a  partir  de   información  falsa,  como  ocurrió  en  abril  de  2011,  cuando  se   le  pretendió  vincular  con  el  crimen  organizado;;  en  
mayo  de  2012,  con  cuentas  bancarias  fuera  del  país,  hecho  en  el  que  se  pretendió  involucrar  a  su  familia.  Ahora  se  le  señala  
como  propietario  de  dos  viviendas  de  lujo,  con  valor  de  más  de  50  millones  de  pesos  cada  una.  

(Carlos  Cacho,  página  03)  

Criterio-   
  
México:  ¿el  número  12?  
  
Estar  entre  las  mejores  economías  del  mundo  es  un  sueño  para  todos  los  países.  Eso  significaría  que  se  está  creciendo  bien,  
que   hay   empleo   y   desarrollo,   y   que   la   gente   tendría   un   buen   nivel   de   vida.  Y   que  México   se   coloque   como   la   economía  
número  12  del  mundo  no  es  un  sueño  guajiro,  o  de  opio,  o  una  simple  ilusión.  Eso  es  lo  que  proyecta  el  Departamento  de  
Agricultura  del  gobierno  de  Estados  Unidos,  según  uno  de  sus  más  recientes  reportes.  Y  sí,  la  proyección  para  2030  (o  sea,  
dentro  de  15  años)  es  que  México  estará  ubicado  debajo  de  Italia,  y  arriba  de  Indonesia.  Debajo  de  nuestro  país  estarán,  
además  de  Indonesia,  Australia,  Corea  del  sur  y  España,  por  mencionar  a  los  más  cercanos.  El  dato  lo  publica  el  diario  ruso  
en  línea  Russian  Times  (RT),  el  cual  señala  que  en  2030  la  principal  economía  será  Estados  Unidos,  seguidos  de  China  y,  en  
un  distante  tercer  lugar,  India.  Es  una  buena  noticia.  Algo  bueno  ven  los  analistas  estadunidenses  en  la  economía  de  México.  
Lo  que  no  dicen,  o  al  menos  no  el   texto  que  menciona  RT,  es  cómo  será  distribuida   la   riqueza  del  crecimiento.  Porque   lo  
cierto  es  que  en  la  actualidad,  siguiendo  una  tendencia  mundial,  los  ricos  son  cada  vez  más  rico,  y  los  pobres  lo  son  cada  vez  
más.  ¿De  qué  nos  serviría  entonces  crecer,  si  no  es  para  que  la  mayoría  pueda  disfrutarlo?  En  estos  momentos  de  crispación  
nacional  lo  ideal  sería  que  las  autoridades,  todas,  trabajaran  en  favor  de  esquemas  que  permitan  una  mejor  distribución  de  la  
riqueza.    
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  Ayer  el   líder  estatal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  Avelino  Tovar   Iglesias,  adelantó  que  de  acuerdo  a   sus  
encuestas  preliminares   la   coalición  de  su   instituto  con  el  PRI   les   favorecen  en   los  84  municipios,  esto  por  el   contacto  que  
mantiene  con  la  militancia  y  la  sociedad,  lo  que  seguramente  provocará  que  los  demás  partidos  empiecen  a  sacar  sus  cuentas  
alegres  y  quieran  dar  a  conocer  otras  encuestas  para  dar  inicio  a  una  numeralia  interminable.  A  ver  que  dice  el  INE.    
  
:  Que  La  diputada  local  del  PRI,  Edith  Avilés  Cano,  no  tomó  con  agrado  la  licencia  que  solicitó  Víctor  Velasco  como  legislador  
federal   ya   que   la   obligaría   a   cubrir   dicha   encomienda   por   lo   que   resta   de   la   Legislatura   federal.   Y   es   que   ella   tiene   su  
obligación  con  el  distrito  local  de  Actopan  el  cual  comprometió  cubrir  hasta  el  final  de  su  gestión.  Será  en  estos  días  cuando  
se  tome  la  determinación  sobre  el  espacio  en  San  Lázaro  para  el  sitio  que  dejó  Velasco  Orozco.    
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:  Que  En  Tizayuca  los  vecinos  del  Centro  de  este  municipio  se  han  sumado  para  realizar  acciones  de  remodelación  en  este  
lugar  pues  dicen  que  la  iniciativa  surgió  con  el  objetivo  de  mejorar  el  aspecto  de  los  principales  edificios  de  la  demarcación.  
Por   lo   pronto   ya   obtuvieron   el   visto   bueno   de   las   autoridades   locales   para   poder   ser   apoyados,   en   una   labor   que   es   de  
reconocimiento  público,  pues  persigue   fines  sociales  y  no  políticos  ni  partidistas,  que  en  estas  épocas  de  campañas  suelen  
mezclarse  para  fines  electorales.  
  
  :  Que  Tras  la  fuerte  lluvia  que  cayó  ayer  en  Pachuca  y  la  zona  metropolitana  se  sufrió  un  severo  apagón  que  afectó  por  más  
de  una  hora  a  colonias  de  toda  la  ciudad,  situación  que  se  complicó  por  las  rachas  de  viento  que  incluso  derribó  árboles  como  
en   San   Javier   y   afectó   semáforos   en   toda   Avenida   Francisco   I.   Madero.   Ante   ello,   es   de   reconocer   la   labor   que   hicieron  
elementos  de  Protección  Civil  de  la  capital  y  el  estado,  así  como  agentes  estatales  de  seguridad  y  personal  de  la  CFE.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
Las  perlas  "Los  restaurantes  de  la  ciudad  de  Pachuca  realmente  tuvieron  un  menor  movimiento,  no  fue  tan  fuerte  el  impacto  
económico  como  en  los  Pueblos  Mágicos  en  donde  sí  hubo  bastante  movimiento,  esperaban  un  15  por  ciento  de  crecimiento,  
pero  no  se  logró  la  meta"    
Julio  Bravo  Bautista    
Titular  de  Canirac  sobre  resultados.    
  
"La   oferta   política   (marca)   la   gran   diferencia,   nuestros   candidatos   saben   de   las   necesidades   de   cada   región:   sociales,  
económicas,  de  salud,  educación,  tercera  edad,  etc.,  y  lo  más  importante  es  que  hay  sensibilidad  ante  la  protección  y  freno  al  
deterioro  del  medio  ambiente"  
  Avelino  Tovar  Iglesias    
Dirigente  de  PVEM  sobre  propuestas.    
  
"Son  niñas,  niños,  menores  de  diez  años;;  a  los  diez  años  todavía  no  hay  una  diferenciación  en  ese  caso  a  diferencia  de  los  
adultos  y  los  adultos  jóvenes  que  la  mayor  proporción  son  de  mujeres  que  tienen  el  sobrepeso"    
Dolores  Osorio  Piña    
Subsecretaría  de  Salud  en  Hidalgo  sobre  obesidad  en  la  población.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  hoy,   en   conocido   desayunadero   ubicado   en   la   capital   del   estado,   se   darán   cita   los   dirigentes   evangélicos   para   tomar  
acuerdos   y   de   esa  manera   determinar   a   qué  partido   político   y   candidatos   a   diputados   federales   apoyarán   en   las   actuales  
campañas  y  el  día  de  la  elección,  el  7  de  junio.    
  
Habrá  que  tomar  en  cuenta  que  la  comunidad  evangelista  en  la  entidad  siempre  participa  de  manera  abierta  en  favor  de  su  
preferencia  electoral.  
  

que   con   la   llegada   de   Geraldina   García   Gordillo   a   la   titularidad   de   la   Secretaría   de   Salud   de   Hidalgo   empezarán   los  
movimientos   de   funcionarios   en   áreas   estratégicas   de   la   dependencia.   Ya   veremos  qué   relevos   se   generan  dentro   de   esa  
estructura  encargada  de  la  Salud  pública  en  el  estado.  

que   los   abanderados   a   diputados   federales   de   los   partidos   de   la   Revolución   Democrática   y   Acción   Nacional,   en   los   siete  
distritos  electorales,  es  la  hora  que  no  despiertan  el  interés  de  la  ciudadanía,  tal  vez  sus  dirigencias,  encabezadas  por  Ramón  
Flores  y  Asael  Hernández,  tengan  que  apretar  el  paso  a  fin  de  acelerar  los  trabajos  y  motivar  la  participación  del  electorado  
para  sostenerse  dentro  de  las  tres  fuerzas  políticas  más  importantes  del  estado,  de  lo  contrario  sufrirán  una  importante  caída  
electoral.   Es   posible   que   integrantes   de   la   dirigencias   nacionales   hagan   acto   de   presencia   para   fortalecer   a   sus   fórmulas  
porque  hasta  ahorita  no  dan  esperanzas  de  triunfo.  
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que   la   legisladora   federal   plurinominal   Martha   Gutiérrez,   extitular   de   la   coordinación   general   de   Comunicación   Social   del  
gobierno  del  estado,  podría  separarse  de  su  responsabilidad  en  la  Cámara  de  diputados  para   incorporarse  en  alguna  cargo  
dentro  de  alguna  secretaría  del  gobierno  federal.  Sin  que  se  haya  confirmado  esta  versión,  sin  embargo  no  se  descarta  se  
concreté  el  movimiento.  

que  luego  de  no  haber  figurado  en  una  de  las  suplencias  de  las  candidaturas  pluris  del  PRI,  suenan  fuerte  los  rumores  que  el  
diputado  con  licencia  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez  regresará  al  Congreso  local,  por  lo  que  su  suplente,  Felix  Becerril  Porras,  
irá  de  nuevo  a  la  banca,  aunque  ya  se  veía  el  resto  de  la  LXII  Legislatura  sentado,  cada  martes  y  jueves,  en  la  curul.  

que  el  candidato  del  PT  por  el  distrito  de  Pachuca,  Arturo  Aparicio  Barrios,  propuso  que  la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo  
(UAEH)  sea   la  encargada  de  organizar  el  debate  entre  aspirantes  que  propuso   la  perredista  Hilda  Miranda,  para  que  exista  

a  
dos  de  los  candidatos  contendiendo  por  este  distrito?  
    
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
La  delgada  línea  entre  ser  priista  y  un  simple  ciudadano  insaculado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

A  pesar  de  la  campaña  emprendida  por  el  ex  dirigente  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  donde  a  través  de  videos  en  

diputados   federales,   la   realidad   que   se   vive   en   este   instituto   político   es   otra.   Y   es   que   Moreno   Abud,   quien   alberga   la  
esperanza  de  que   el   TEEH   falle   a   su   favor   la   impugnación  que  presentó   contra   el   triunfo   de   su   sucesor  Asael  Hernández  
Cerón,   no   ha   tenido   ningún   acercamiento   con   éste   ni   con   alguno   de   sus   colaboradores  más   cercanos,   sino  más   bien   ha  

Pachuca,  Roxana  Montealegre  Salvador,  a  quien  le  levantó  la  mano  afuera  de  un  restaurante  y  hasta  se  subió  a  una  bicicleta,  
    

acompañemos   a   los   candidatos.  Mi   principal   función   será   convencer   a   los   ciudadanos  de  que  Acción  Nacional   es   el  mejor  
  

no  es  lo  suyo,  pues  eso  lo  debió  haber  hecho  cuando  era  presidente  del  CDE,  donde  su  gris  desempeño  llevó  a  su  partido  a  la  
cuarta  posición  electoral  en  Hidalgo.  

Suena   en   Radio   Pasillo   que   los   policías   de   Mineral   del   Monte   representan   el   principal   problema   para   los  

  
llegar  a  tan  engorrosa  sanción.    

Aun  así,  la  oficina  de  prensa  presumió  los  logros  de  Semana  Santa:  180  mil  645  visitantes,  54  millones  de  pesos  en  derrama  
económica  y  cien  por  ciento  de  ocupación  hotelera  y  restaurantera,  con  viajantes  internacionales   -según  el  área-  de  Irlanda,  
Chicago  y  Argentina.     general  infracciones  por  hacer  caso  

recaudado.  

(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
Sepulcros  blanqueados  se  rasgaron  las  vestiduras  
Ya   convocaban   a   ceremonia  masiva   para   rasgarse   las   vestiduras,   lo  mismo   don   Garza   Mayor   que   hijos   del   partido   azul,  
amarillos   y   hasta   uno   que   otro   tricolor.   Y   lo   iban   a   hacer   en   plena   plaza   pública   pachuqueña,   para  manifestar   que   el   ex  
gobernador,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  había  pecado  como  el  que  más,  que  sería  menester  quemar  en  leña  verde  a  todos  
sus  seguidores.  El  reportaje  de  la  revista  Proceso  les  había  caído  como  anillo  al  dedo.  Pero  resulta  que  el  ex  mandatario  salió  
no  solo  a  dar  la  cara,  sino  a  poner  los  puntos  sobre  las  íes.  Negó  de  manera  tajante  las  aseveraciones  de  la  publicación  sobre  
supuestas  casas  compradas  en  la  capital  del  país  y  exigió  se  publicara  una  aclaración.  Es  decir  no  salió  a  decir  vaguedades  
sino  a  hablar  claro.  Proceso,  por  medio  de  los  reporteros  autores  de  la  investigación,  contestó  con  ambigüedades  en  todo  el  
sentido   de   la   palabra,   que   solo   demostraron   que   no   tenían   documentación   real   para   probar   lo   que   decían.   Así   que   los  
sepulcros  blanqueados  de  por  acá,  de     
  
Le  juegan  chueco  a  la  preciosa  Caro  en  Huejutla  
Los  amitos  de  la  Huasteca,  es  decir  los  de  apellidos  pudientes  que  han  sido  los  de  siempre  (Fayad,  Badillo,  Reyes)  le  juegan  
pero  chueco  a  la  candidata  tricolor  a  diputada  federal,  Carolina  Viggiano  Austria.  Juran  por  su  madre  los  susodichos  que  en  
cuanto  se  les  pegue  la  gana  harán  perder  a  la  abanderada  del  que  se  supone  es  su  partido  también.  Pero  no,  nunca  ha  sido  

guno  de  los  pretensos  no  les  conviene,  pues  se  van  a  hacer  
ganar  a  otro  partido.  Como  que  estos  Judas  ya  merecerían  un  hasta  aquí.  
  
Malas  campañas,  pero  qué  tal  para  presentar  denuncias  
De  veras,  pero  de  veras  que  son  unos  verdaderos  sinvergüenzas:  hacen  infames  campañas,  pero  infames  en  todo  el  sentido  
de  la  palabra  y  ahora  quieren  sustentar  todo  en  denuncias  que  ya  preparan  ante  los  Tribunales  Electorales.  Esa  es  la  táctica  y  
estrategia  de  la  oposición,  fundamentalmente  de  Acción  Nacional.  Y  en  eso  se  las  gastan  como  solo  ellos  lo  saben.  Hace  poco  
quisieron  lucir  a  su  ex  presidente  Calderón  como  modelo  de  virtud,  pero  no  les  funcionó.  La  ciudadanía  no  es  tonta  y  no  por  
unirse   al   linchamiento   del   actual  mandatario,   perdonan   las   barbaridades   cometidas   por   el   que   se   vestía   de   soldadito.   Los  
tribunales  electorales  se  empiezan  a  convertir  en  única  opción  para  lo  que  no  hacen  campaña,  no  aplican  los  recursos  que  ya  
recibieran  para  ese  fin  y  hacen  su  guardadito.  
  
Quietos  los  suspirantes  para  la  grande  
Se  han  comportado  y  hay  que  reconocerles.  Luego  de  andar  más  inquietos  que  un  cura  en  burdel,  como  dice  la  canción,  los  
suspirantes  a  la  grande  se  ven  tranquilos,  quietos  pues.  Se  ven  hasta  respetuosos.  Guardan  pues  la  tregua,  la  cuarentena  de  
otros  tiempos.  Así,  calladitos,  se  ven  más  bonitos.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Comienza   a   subir   el   tono   de   las   acusaciones   entre   quienes,   como   cada   elección,   forman   parte   del   circo   político,   pues   al  
parecer  predominan  los  ataques  antes  que  el  respeto  y  una  verdadera  consideración  hacia  el  votante.  El  caso  de  todas   las  
supuestas  salidas  de  militantes  del  PRD  hoy  es  calificado  como  simple  estratagema  para  dar  una  imagen  que  no  es;;  al  menos  
así  lo  dicen  sus  liderazgos,  quienes  además  atribuyen,  sin  pruebas,  esta  situación  a  los  priistas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
Arriba-  Alfredo  Ahedo: Ahedo  Mayorga  dejó  claro  que  enfrenta  cualquier  situación  y  desde  el  escenario  que   lo  requiera,  
ello   por   el   papel   desempeñado   durante   el   reciente   encuentro   Pachuca-Pumas,   en   el   cual   no   tuvo   empacho   para   actuar   y  
mantener   la   calma.   En   el  mismo   tenor   está   la   planeación,   coordinada   por   el   titular   de   Seguridad   Pública   estatal,   para   el  
desarrollo.  
Abajo-  Leonardo  Ramírez:  Ante  las  constantes  quejas  por  la  dinámica  en  la  recolección  de  basura  resurge  el  nombre  de  

administración  municipal,  es  válido  hacer  de  su  conocimiento  la  inconformidad  existente  por  la  falta  de  camiones  o  bien  de  
una  estrategia  eficaz  para,  como  se  prometió  desde  su  arribo,  abordar  esto  como  es  debido.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
   
ÁNIMO  
  Poco  o  nada  dicen  en  el  CDE  del  PRI  sobre  la  identidad  del  impresor  que  entregó  20  mil  trípticos  con  errores  al  
candidato  por  la  coalición  PRI-PVEM  en  el  Distrito  VI  Pachuca,  Alfredo  Bejos.  Según  los  grillitos  fue  el  director  
de  Finanzas  del  partido,  Tomás  Ferrera,  el  encargado  de  contratar  la  empresa  que  ahora  tendrá  que  reponer  
esta   papelería   con   el   consabido   costo   que   ello   representa.  Mientras   se   realizan   los   deslindes,   el   candidato   por   el  
distrito  de  la  capital  hidalguense  sigue  esperando  su  material  promocional.  
  
PLEITOS  
La   inclusión  de  Erika  Ramírez  en  los  listados  plurinominales  del  PVEM  para  la  elección  federal  son  un  aviso  de  

Actopan.   Desde   hace   varios   años   hay   diferencias   políticas   al   seno   del   equipo   del   exmagistrado   y   ante   la  
oportunidad  de  abrirse  paso  en  otros  niveles  su  hija  prefirió  cambiar  de  siglas  y  emprender  una  nueva  aventura,  
eso  sí,  por  la  vía  plurinominal.  
  
REGRESO  
Ayer  regresaron  a  clases  miles  de  niños,  jóvenes  y  maestros  hidalguenses  luego  de  dos  semanas  de  vacaciones.  
Las  principales  calles  y  avenidas  de  Pachuca  volvieron  a  lucir  repletas  de  automóviles  con  niños  rumbo  a  sus  
escuelas  y  con  ello  se  restableció  la  normalidad  en  la  capital  Hidalguense.  Según  el  calendario  escolar  oficial  
las  clases  continuarán  hasta  julio,  pero  en  puerta  hay  varios  fines  de  semana  largos  con  motivo  del  primero,  5  y  10  de  
mayo.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-     

ELECCIONES  INICIA  GUERRA  MEDIÁTICA  

A  DIEZ  DÍAS  DE  QUE  INICIARON  FORMALMENTE  LAS  CAMPAÑAS  de  candidatos  a  diputados  federales  para  la  integración  de  
la  63  Legislatura  de  la  Cámara  Baja  del  Congreso  de  la  Unión,  los  golpes  bajos  entre  partidos  ya  comienzan  a  surgir,  en  lo  
que  se  espera,  lamentablemente,  se  convierta  en  una  carnicería  conforme  transcurran  los  días,  en  vísperas  de  la  elección  del  
7  de  junio.  Se  da,  por  supuesto,  a  nivel  nacional,  con  escándalos  mediáticos,  pero  también  en  lo  estatal,  con  sucesos  que  no  
buscan  otra  cosa  que  desestabilizar  social  y  políticamente  a  los  partidos  en  el  poder,  así  como  a  sus  principales  figuras,  para  
sacar  provecho  de  las  circunstancias.  En  Hidalgo,  apenas  la  semana  pasada,  el  gobierno  desmintió  que  en  el  estado  se  esté  
registrando   la   desaparición  masiva   de  menores   de   edad,   como   se   está   haciendo   saber   a   la   población,   a   través   de   redes  
sociales  y  de  la  aplicación  WhatsApp.  La  estrategia  mediática  (en  este  caso  a  través  de  redes  sociales  y  aplicación)  se  pone  en  
práctica  justo  cuando  en  se  llevan  a  cabo  campañas  de  los  candidatos  a  legisladores,  de  los  diez  diferentes  partidos  políticos  
registrados   en   la   entidad.   Al   igual   que   en  Hidalgo,   está   ocurriendo   en   Jalisco,   Guanajuato   y  Michoacán,   estados   que,   por  
medio  de  sus  gobiernos,  han  desmentido  la  información,  y  entidades,  también,  donde  habrá  elección  de  diputados  locales  y  
ayuntamientos.   Para   quienes   conocen   de   esto,   no   es   otra   cosa   que   una   táctica   para   calentar   el   asunto   electoral,   a   nivel  
nacional  y  estatal,  y  crear  con  ello  un  fenómeno  de  sicosis  entre  la  población,  con  la  finalidad,  por  supuesto,  que  las  familias  
reclamen  una  falta  de  seguridad  en  sus  entidades,  buscando  con  ello  que  exista  zozobra  entre  la  población.  En  el  estado,  a  
través   de   la   Secretaría   de   Gobierno,   donde   despacha   Salvador   Elguero,   se   están   tomando   las   medidas   de   prevención  
correspondientes,  con  la  finalidad  de  evitar  que,  conforme  pasen  los  días,  la  entidad  pueda  convertirse  en  un  polvorín,  como  
ha  ocurrido  en  otros  estados...  HECHO  RELEVANTE  TAMBIÉN  FUE,  SIN  DUDA,  ESTE  FIN  DE  SEMANA  (VIERNES),   la  noticia  
sobre  la  resolución  que  emitió  el  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF),  de  negarle  el  registro  a  la  hidalguense  Xóchitl  
Gálvez  Ruiz  para  contender,  por  el  PAN,  a  la  Jefatura  delegacional  en  la  Miguel  Hidalgo,  en  la  capital  del  país.  Técnicamente,  
fue  un  empate  el  que  se  registró  en  la  votación,  donde  tres  consejeros  estuvieron  a  favor  y  tres  en  contra,  solo  que  al  final,  el  
voto   de   calidad   del   presidente   del   Instituto,   dejó   a  Gálvez   fuera   de   la   contienda,   por   el  momento...   Y   se   dice   que  por   el  
momento,   porque   la   excandidata   a   la   gubernatura   de   Hidalgo,   y   excandidata   a   la   Senaduría,   también   por   este   estado,  
anunció  que  recurrirá  a  los  tribunales  para  ser  abanderada  del  Partido  Acción  Nacional.  El  argumento  que  emitieron  los   tres  
consejeros  y  el  presidente  del  IEDF  fue  muy  claro:  su  credencial  de  elector  tiene  como  domicilio  el  estado  de  Hidalgo,  y  no  el  
Distrito   Federal,   como   lo  marca   la   normatividad.   De   no   conseguir   que   los   tribunales   enmienden   el   veredicto   del   Instituto  
Electoral  del  DF,  Xóchitl  Gálvez  se  quedará  sin  candidatura  por  segunda  ocasión,  en  el  mismo  proceso  de  2015.  El  primero  se  
dio  hace  unas  semanas  en  Hidalgo,  donde  buscó  a  toda  costa  ser  candidata  a  diputada  federal,  y  al  final  militantes  de  primer  
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nivel  del  PAN  estatal  le  negaron  la  posibilidad.  A  los  tres  o  cuatro  días  se  supo,  entonces,  que  buscaría  ser  jefa  delegacional  
en  la  Miguel  Hidalgo,  en  el  DF,  pero  las  cosas,  por  lo  que  se  ve,  no  se  le  están  dando  tampoco.  Si  en  los  tribunales  no  gana  la  
candidatura,  es  un  hecho  que  Gálvez  regresará  al  estado  de  Hidalgo,  y  lo  hará  seguramente  para  participar,  el  año  entrante,  
en   el   proceso   donde   se   elegirán   gobernador,   84   alcaldes   y   30   diputados   locales   (18   de  mayoría   y   12   de   representación  
proporcional)...  Habrá  que  esperar  a  ver  qué  partido  la  arropa,  y  si  hay  coaliciones  o  no,  porque  de  ello  dependerá,  sin  duda,  
su  futuro  en  el  estado,  en  sus  aspiraciones  políticas...  OBSERVAR  LOS  ACIERTOS,  ASÍ  COMO  LOS  ERRORES,  ES  PUNTO  DE  
EQUILIBRIO  en   lo  referente  a  seguridad  pública,  concretamente  sobre  el  actuar  de   los  policías,  sean   federales,  estatales  o  
municipales.  Nuevamente,  el  pasado  sábado,  el  secretario  de  Seguridad  Pública  del  Estado,  Alfredo  Ahedo,  y  el  coordinador  
de  Seguridad  en  la  entidad,  Roberto  Cordero,  dieron  muestra  de  conocer  su  trabajo,  durante  el  operativo  que  se  instrumentó  
previo,  durante  y  posterior  al  encuentro  de  futbol  que  sostuvieron,  en  la  ciudad  capital,  los  equipos  de  Tuzos  del  Pachuca  y  
Pumas   de   la   UNAM,   donde   el   equipo   local   resultó   vencedor   con  marcador   de   3-1.   Contener   a   un   promedio   de   siete  mil  
aficionados  es  difícil,  pero  controlar  a  varios  miles  que  son  fanáticos,  no  es  nada  fácil,  y  menos  cuando  están  juntos,  y  menos  
aún  cuando  van  abajo  en  el  marcador,  durante  40  minutos.  Si  bien  se  registraron  incidentes,  que  pueden  ser  calificados  como  
menores,   hay   que   destacar   la   experiencia   y   profesionalismo   de   quienes   hoy   tienen   en   sus   manos   la   seguridad   de   los  
hidalguenses.  Ahedo  y  Cordero  demostraron  experiencia,  pero  sobre  todo  sensibilidad  e  inteligencia  para  contener  a  siete  mil  
visitantes,   en   promedio,   que   difícilmente   pudieran   controlarse,   sobre   todo   si   su   equipo   pierde,   como   ocurrió   con   Pumas.  
Control  pleno  sobre  los  elementos  uniformados  a  fin  de  evitar  que  caigan  en  provocaciones,  solo  es  sinónimo  de  capacitación  
y  buen  adiestramiento,  como  ha  ocurrido  en  la  entidad.    

(Francisco  Hernández,  página  02A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-   Jefes   policiacos   reprueban,   pero   siguen   operando:  Un   total   de   156   de   703   altos  mandos   de   los   31  
estados  del  país  y  del  Distrito  Federal  que  en  los  últimos  cinco  años  han  sido  sometidos  a  exámenes  de  control  y  de  confianza  
han  reprobado  las  evaluaciones,  revela  una  investigación  realizada  por  EL  UNIVERSAL.  La  lista  negra,  que  representa  22%  del  
total  de  los  mandos  que  se  sometieron  a  exámenes,  incluye  a  procuradores,  subprocuradores,  fiscales,  vicefiscales,  directores  
de  policías  estatales,  investigadoras  y  ministeriales,  así  como  a  subsecretarios  de  Seguridad  Pública,  titulares  de  los  centros  
penitenciarios  y  de  combate  al  secuestro,  de  acuerdo  con  información  obtenida  vía  la  Ley  de  Transparencia.  De  los  156  altos  
mandos  que  resultaron  reprobados,  77  realizaron  sus  exámenes  en  los  centros  de  evaluación  de  la  PGR  y  el  resto  de  ellos  en  
el  de  la  Policía  Federal.  No  obstante,  esta  última  institución  se  negó  a  dar  información  detallada  sobre  los  cargos  de  quienes  
no  aprobaron.  La  PGR,  por  su  parte,  sí  ofreció  el  desglose:   tres  son  procuradores,  34  subprocuradores,  15   fiscales,  cuatro  
vicefiscales,  siete  directores  de  la  Policía  Ministerial,  cinco  titulares  de  la  Policía  Investigadora  y  un  coordinador  de  la  Policía  
del  estado.  También  hay  un  director  de  la  Policía  Operativa,  un  subsecretario  de  Desarrollo  Policial,  un  coordinador  general  de  
la  PGJE,  tres  subsecretarios  de  prevención  y  reinserción  social,  un  subsecretario  de  Formación  y  Desarrollo  Institucional  y  un  
director  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública.  Todos  los  funcionarios  en  materia  de  seguridad  fueron  sometidos  a  exámenes  
patrimoniales   y   de   entorno   social;;   sicométricos   y   sicológicos,   médico   y   toxicológico,   y   al   polígrafo.   En   el   caso   de   los  
funcionarios   que   obtuvieron   la   calificación   de   reprobados   es   porque   se   observaron   en   ellos   indicadores   de   riesgo   para   el  
desarrollo  de  sus  funciones.  Es  decir,  sus  características,  hábitos  y  conductas  no  se  apegaron  a  los  principios  constitucionales  
que  rigen  la  actuación  de  un  servidor  público.  Millonaria  inversión  para  certificarlos.  El  costo  de  la  certificación  policial  
ha  sido  elevado:  de  2009  hasta  finales  del  año  pasado  se  invirtieron  más  de  10  mil  millones  de  pesos  a  fin  de  realizar  800  mil  
evaluaciones,  de  acuerdo  con  el  Secretariado  Ejecutivo  del  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública.  De  esta  cifra,  5  mil  770  
millones   se   destinaron   al   pago   de   evaluaciones   y   a   dotar   de   infraestructura,   equipamiento   y   personal   a   38   centros   de  
Evaluación   y  Control   de  Confianza   que   actualmente   operan   en   todo  México.   Los   otros   4  mil   400  millones   se   utilizaron   en  
capacitar   y   actualizar   a   3   mil   133   especialistas   que   han   realizado   las   evaluaciones.   Para   expertos   consultados   por   EL  
UNIVERSAL,   lo   peor   es   que   en  muchos   casos   los   gobernantes   en   turno   han  mantenido   en   sus   cargos   a   los   funcionarios  
reprobados,   pese   a   que   la   Ley  General   del   Sistema  Nacional   de   Seguridad   Pública   establece   que   quienes   no   obtengan   la  
certificación  deberán  ser   separados  del   servicio  público.  Esto  significa,  en   la  práctica,  un  desperdicio  de   recursos,  señalan.  
María  Elena  Morera,  presidenta  de  Causa  en  Común,  organización  que  le  ha  dado  seguimiento  a  las  evaluaciones,  recrimina  
que  pese  al  gasto  invertido  los  gobernadores  no  acataron  los  resultados,  pero  eso,  dice,  no  les   importa  porque  no  hay  una  
consecuencia  al  respecto.  Raúl  Benítez  Manaut,  investigador  de  la  UNAM,  sotiene  que  los  mandatarios  estatales  tiraron  a  la  
basura  el  dinero  que  les  dio  la  Federación  para  las  evaluaciones,  y  no  están  cumpliendo  con  los  compromisos  de  mejorar  la  
calidad  de  las  corporaciones  policiacas,  depuránd
interesa  mejorar  la  situación  de  seguridad  pública  de  sus  estados,  lo  que  les  interesa  es  utilizar  a  las  policías  como  cuota  de  
poder,   y   si   están   vinculados   con   el   crimen   organizado   tenerlos   con   el   crimen   y   recibir   dinero.   No   les   está   importando   la  
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quica,   los   de   arriba   tienen  que  poner   el   ejemplo   a   los   de  
abajo,  y  si  hay  mandos  que  están   reprobados  o  hay  sospechas  de  que   tienen  actividades  delincuenciales,  pues  el  ejemplo  
sería  la  renuncia,  ya  sea  de  ellos  [por  iniciativa  propia]  o  del  gobernador  que  
que  tienes  un  trabajo  y  la  persona  que  te  manda  es  una  corrupta  o  está  involucrada  con  el  crimen,  y  entonces  esa  persona  
sigue  siendo  tu  mando  y,  posiblemente,   lo  más  seguro  es  que  te  obligue  a  hacer  cosas  que  tú  no  debes  hacer,  pero  es  tu  

  Permanecen  en  sus  cargos.  En  octubre  del  año  pasado,  tras  una  riña  que  se  registró  en  un  
penal  de  Ciudad  Obregón,  cinco  reos  fueron  golpeados  por  custodios  con  un  bat  de  aluminio.  Uno  de  ellos,  Cristian  Aragón  
López,  tuvo  que  ser  intervenido  de  emergencia  y  debido  a  las  severas  lesiones  le  extrajeron  un  riñón.  Así  como  ese  caso,  la  
Comisión   Estatal   de   Derechos   Humanos   de   Sonora   (CEDH)   ha   detectado   que   en   los   penales   de   esa   entidad   han  muerto  
internos  por  una  serie  de  abusos  y  negligencias  de  los  funcionarios  penitenciarios,  quienes  han  incurrido  en  graves  violaciones  
a   los   derechos   humanos.   El   coordinador   de   estos   centros   penitenciarios   es   Ricardo  Ornelas   Saavedra,   quien   en   2011   fue  
evaluado  en  la  Dirección  General  de  Control  de  Confianza  de  la  Policía  Federal  y  obtuvo  una  calificación  reprobatoria  bajo  la  

evaluación.   EL   UNIVERSAL   pudo   corroborar   que   decenas   de   funcionarios   reprobados   siguieron   en   sus   cargos   luego   de  
conocerse   los   resultados  de   los  exámenes.  En  Oaxaca,  otro  servidor  público  penitenciario  que  no  aprobó   los  exámenes  en  
abril   de   2011   y   mayo   de   2012,   fue   Emmanuel   Castillo   Ruiz,   que   hasta   el   15   de   febrero   de   2014   fue   subsecretario   de  
Readaptación   y   Prevención   Social   del   estado.   Ahora,   Castillo   Ruiz   funge   como   vicepresidente   de   la   Asociación   de  
Correccionales  de  América,  capítulo  México,  y  en  marzo  pasado,  con  esa  representación,  realizó  un  recorrido  por  el  penal  de  
El  Hongo,  en  Baja  California.   .  En  el  listado  de  altos  mandos  reprobados  en  poder  
de  este  medio  aparece  Ramón  Domínguez  Perea,  actual   fiscal   especializado  en  Prevención  del  Delito  de  Chihuahua,  quien  
asumió  el  cargo  el  3  de  noviembre  de  2010.  El  funcionario  ha  sido  sometido  tres  veces  a  exámenes  de  control  y  confianza:  la  
primera  en  febrero  de  2011,  luego  en  agosto  de  ese  año,  y  la  última  en  junio  de  2012.  En  todas  ha  sido  cla

zona   en   la   región   Laguna.   Tras   reprobar   las   evaluaciones   en   abril   de   2011,   renunció   al   cargo   seis   meses   después.  
Actualmente   es   candidata   a   diputada   federal   por   el   Partido   Morena.   El   12   de   octubre   de   2011,   en   la   misma   Fiscalía   de  
Durango,  tras  la  salida  de  Vázquez  Parra,  Juan  Soto  Ledezma  fue  nombrado  vicefiscal  de  la  región  Laguna.  En  noviembre  de  
ese   año   realizó   las   pruebas   y   reprobó.   El   10   de   abril   de   2012   lo   removieron   de   esa   fiscalía   y   lo   nombraron   vicefiscal   de  
Derechos  Humanos.  El  26  de  mayo  de  2014  se  le  tomó  protesta  como  subsecretario  operativo  de  la  Secretaría  de  Seguridad  
Pública,  donde  continúa  en  el  cargo.  Óscar  Humberto  Herrera  López  fue  procurador  general  de  justicia  de  Nayarit  en  2011.  
Reprobó  los  exámenes  en  junio  y  en  septiembre  de  ese  año.  Una  vez  que  acabó  la  administración  de  Ney  González  Sánchez  
dejó  el  cargo.  Anteriormente  había  sido  presidente  de  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  en  Nayarit.  En  Oaxaca,  José  
de   Jesús   Silva   Pineda,   quien   fue   nombrado   subprocurador   de   la   mixteca   en   enero   de   2011,   tras   asumir   el   cargo   de  
gobernador  Gabino  Cué,  no  pasó  las  evaluaciones  en  abril  de  2011  y  pese  a  ello  duró  un  año  más  en  su  cargo:  hasta  el  18  de  
abril  de  2012.  Inmediatamente  fue  nombrado  subsecretario  de  Gobierno  y  Desarrollo  Político,  donde  estuvo  hasta  el  16  de  
abril  de  2014.  Después  se  le  asignó  una  nueva  tarea  como  asesor  de  la  Secretaría  General  de  Gobierno  de  Oaxaca  y  ahora  es  
secretario   técnico  del   Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca   (IEEPO).  Los  de  una  nueva  oportunidad.  Víctor  
Amado   Alonso   Altamirano,   actual   titular   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   en   Oaxaca,   realizó   por   primera   vez   una  
evaluación  en  febrero  de  2011  y  resultó  reprobado.  Sin  embargo,  en  menos  de  dos  meses  se  sometió  a  nuevas  pruebas,  en  
ese  entonces  con  el   cargo  de  subprocurador  general  de   la  zona  norte,  y   la   segunda  vez  sí   las  pasó.  Otro  que   recibió  una  
segunda   oportunidad   fue   Gaspar   Armando   García,   actual   procurador   general   de   justicia   de   Quintana   Roo.   El   funcionario  
reprobó  en  mayo  de  2011y  siguió  en  el  cargo  un  año  y  medio  más  hasta  que  en  octubre  de  2012,   finalmente,  aprobó   los  
exámenes.  Al   igual  que  él,  Antonio  Nieto  Bastidas,  actual   subprocurador  de  Justicia  en  Quintana  Roo,   también   reprobó  en  
mayo  de  2011  y  aprobó  hasta  octubre  de  2012.  Nunca  fue  separado  del  cargo,  donde  actualmente  sigue  en  funciones.  José  
Carlos   Proal   Diez,   subprocurador   de   Procedimientos   Metropolitanos   en   Puebla   de   2011   a   finales   de   2014,   reprobó   las  

que   no   cumple   con   los   requisitos  mínimos   del   puesto.   De   acuerdo   con   el   Manual   para   la   evaluación   del   desempeño   del  
personal  de   las   instituciones  de  Seguridad  Pública,  de   la  Secretaría  de  Gobernación,   cuando  se  obtiene  esta  calificación  se  

ución   que   considere   retirarlo   de   sus  
funciones  y  destinarlo  a  actividades  de  bajo  riesgo.  En  cuanto  no  mejore  su  desempeño,  el  funcionario  será  dado  de  baja.  La  
segunda  y  tercera  ocasión  que  Proal  Diez  se  sometió  a  los  exámenes  en  el  Centro  de  Evaluación  de  la  PGR  [mayo  y  junio  de  
2012]  nuevamente  resultó  no  aprobado.  Pese  a  ello,  siguió  en  el  cargo  hasta  finales  del  año  pasado.  Suria  Álvarez  Beumont,  
quien  en  2011  fue  fiscal  Especializada  en  Delitos  Electorales  y  Atención  de  Denuncias  contra  Periodistas  y  Comunicadores  en  
Veracruz,  reprobó  en  abril  de  ese  año  y  siguió  en  el  cargo  hasta  diciembre.  Tres  años  después,  en  2014,  fue  nombrada  vocal  
del  Consejo  Consultivo  del   Instituto  Veracruzano  de   las  Mujeres,  donde  permaneció  unos  meses.  En  Sinaloa,   José  Antonio  
Figueroa  Lee,  quien  fue  subprocurador  general  de  justicia  zona  centro,  reprobó  en  mayo  de  2011.  Pese  a  los  resultados,  el  
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gobernador  Mario  López  Valdez   lo  mantuvo  en   su  cargo.  En   junio  de  2012  volvió  a   realizar   las  pruebas  y  nuevamente   las  
reprobó.  El  4  de  septiembre  de  2012,  días  después  de  haber  dejado  el  puesto  en  la  Procuraduría  Estatal,  Figueroa  Lee  tomó  
protesta  como  coordinador  de  asesores  de  la  Secretaría  de  Gobierno.  En  julio  de  2013,  el  Congreso  del  Estado  de  Sinaloa  le  
otorgó  una  pensión  por  más  de  30  años  de  servicio,  pese  a  no  haber  acreditado  los  exámenes  de  control  y  de  confianza  que  
le  exigía   la   Ley  General  de  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública  para   continuar  en  el   cargo.  En  Michoacán,  en   regiones  
azotadas  por  la  violencia,  los  mandos  de  seguridad  también  reprobaron  los  exámenes.  En  mayo  de  2011,  Hugo  Domínguez  
Nieto,  subprocurador  de  Justicia  de  Lázaro  Cárdenas,  y  Ciro  Jaimes  Cienfuegos,  subprocurador  de  Justicia  para  Apatzingán,  
no   obtuvieron   la   certificación   policial.   En   septiembre   de   ese   año,   ambos   funcionarios   renunciaron   al   puesto.   Actualmente  
Jaimes  Cienfuegos  figura  en   la   lista  de  candidatos  plurinominales  por  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  a  una  
diputación  local  en  el  estado  de  Michoacán.  (Zorayda  Gallegos  y  Silber  Meza,  primera  plana)  
La  Jornada-  Adiós,  cronista  de  lo  invisible:  En  octubre  de  2012,  Eduardo  Galeano  concedió  una  entrevista  a  La  Jornada  
con  motivo  de  la  publicación  de  su  libro  Los  hijos  de  los  días,  y  se  publicó  en  estas  páginas  el  día  26).  El  tema  central  fue  la  
memoria,  pero  también  la  esperanza  en  los  jóvenes,  en  todos  esos  movimientos  que  ocurrían  en  ese  momento  encabezados  

  
dado  en  los  años  recientes,  de  lejos  la  mejor  noticia,  es  la  aparición  del  movimiento  de  los  indignados,  que  es  básicamente  
juvenil   aunque   hay   indignados   de   todas   las   edades,   por   suerte ,   pero   es   sobre   todo   de   jóvenes   y   ocurre   justo   cuando  
parecía  casi  unánime   la  certeza  de  que  a  ellos  no   les   importaba  nada   la  política,  que  cada  quien  se  miraba  su  ombligo  en  
éxtasis,   y   no   les   interesaba   nada   lo   que   ocurriera   con   los   demás.   Demostraron   que   eso   era   falso   en   México   y   en   todas  

  Aquí  la  continuación  de  ese  diálogo:  
que  tiene  esperanza  full  time.  Desconfío  mucho  de  los  optimistas  full  time;;  yo  soy  optimista,  pero  te  diría:  más  o  menos  a  la  
hora  del  desayuno  soy  bastante  optimista,  ya  en  el  mediodía  empiezo  a  caerme,  a  veces  en  las  tardes  cuando  el  sol  cae  soy  

optimistas  full  time  no  les  creo  nada  porque  tengo  la  sospecha,  no  hay  prueba  ni  evidencia  científica,  de  que  son  las  mujeres  
y  los  hombres  de  madera  que  los  dioses  mayas  crearon  por  error,  cuando  estaban  queriendo  hacernos,  porque  se  morían  de  
aburrimiento  y  hartos  de  ver  siempre  las  mismas  caras,  los  mismos  temas;;  decidieron  crearnos  para  divertirse  un  poco.  Todas  
las  pruebas   les  salieron  mal,  hasta   llegar  al  maíz,  por  eso  tenemos  todos   los  colores,  porque  somos  hechos  de  maíz;;  pero  
antes,  en  el  camino  de  los  errores,  crearon  seres  de  madera  que  no  tenían  desaliento  porque  tampoco  tenían  aliento,  y  no  
tenían  tampoco  nada  que  decir,  y  por  lo  tanto  no  hablaban  y  los  dioses  querían  charlar,  entonces  los  destruyeron.   Vivimos  
en  una  época  de  nuevos  dioses  en  genética,  política,  economía...   Es  verdad,  nos  tienen  de  conejos  de  Indias.  Creo  que  eso  
es  así  y  que  quizá  nunca  fue  tan  impune  la  tecnología  del  terror  en  el  manejo  del  mundo.  Este  es  un  mundo  condenado  al  
miedo  continuo,  ese  sí  que  es  full  time.     d  incurable;;  
yo  digo  que  no  es  incurable,  pero  no  hay  que  vivir  presos  del  miedo,  porque  el  miedo  te  paraliza.  Frente  a  esto,  está  lo  que  
decía  don  Simón  Rodríguez  por  allá  de  1830,  1840,  y   te   lo  diría  en  un   lenguaje  más  actual,  más  nuestro:   lo  que  podemos  
hacer  es  pensar  con  nuestras  propias  cabezas,  sentir  con  nuestros  propios  corazones  y  caminar  con  nuestras  propias  piernas.  

solidaria  y  justa,  creo  que  hay  que  sacarse  de  encima  todas  esas  taras  heredadas  de  los  tiempos  coloniales,  de  la  cultura  de  

Y  ahora  surgen  lo   (Ericka  Montaño  Garfias,  primera  plana).  
Excélsior      :  En  México,  siete  
de   cada   diez   personas   no   se   sienten   representadas   por   sus   legisladores,   revela   una   investigación   realizada   por   12  
organizaciones  civiles,  entre  ellas  Transparencia  Mexicana  y  el   Instituto  Mexicano  para   la  Competitividad  (Imco).  El  estudio  
también  da  cuenta  de  que  el  Poder  Legislativo  es  el  más  opaco  de  América  Latina.  Alertaron  que  bajo  esas  circunstancias  
sería  una  catástrofe  la  reelección  de  legisladores,  que  surtirá  efecto  a  partir  de  los  diputados  que  se  elegirán  el  7  de  junio.  
a  ser  la  primera  generación  de  legisladores  reelegibles  en  el  país,  en  un  contexto  en  el    que  no  sabemos  cómo  se  votaen  los  

   Eduardo  
  

las  34  instituciones  legislativas  hace  públicas  sus  declaraciones  de  interés.  Alertan  sobre  Congresos  opacos  y  caros  en  el  país  
Sólo   24%   difunde   información   presupuestal   y   administrativa;;   especialistas   afirman   que   son   los   más   costosos   de   AL   y   el  
mundo.  Siete  de  cada  diez  mexicanos  no  se  sienten  representados  por  sus  legisladores,  se  estableció  durante  la  presentación  
del   Diagnóstico   sobre   Parlamento   Abierto   en   México,   elaborado   por   12   organizaciones   civiles,   entre   ellas   Transparencia  
Mexicana   y   el   Instituto   Mexicano   para   la   Competitividad   (Imco).   El   estudio   evaluó   qué   tan   transparentes,   accesibles   y  
cercanos  a   la   ciudadanía   son   las  34   instituciones   legislativas  del  país,   es  decir,   la  Cámara  de  Diputados  de  San  Lázaro,  el  
Senado,  y   los  32  Congresos   locales,   incluida   la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal   (ALDF).  Concluyeron  que  el  Poder  
Legislativo  mexicano  es  uno  de  los  que  cuenta  con  mayor  opacidad  en  América  Latina  y  alertaron  que  bajo  esta  circunstancia  
será  una  catástrofe   la  reelección  de   legisladores,  que  surtirá  efecto  a  partir  de   los  diputados  que  se  elegirán  el  7  de   junio.  
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hay  muchísimo  espacio  para  avanzar  pero,  en  un  contexto  de  reelección  legislativa,  preservar  estos  niveles  de  opacidad  en  el  

  
siente   representado   por   su   legislador   o   legisladora.   De   ese   tamaño   es   la   brecha   entre   la   sociedad   y   sus   representantes  

  En  este  sentido,  la  investigadora  del  Centro  de  Investigación  y  Docencias  Económicas  (CIDE)  y  articulista  
de   Excélsior,   María   Amparo   Casar,   dijo   que   el   Congreso   de   la   Unión   ha   aprobado   leyes   de   transparencia   para   el   Poder  
Ejecutivo,  pero  hace  caso  omiso  al  escrutinio  propio  público.  
Latina   y   de   todo   el   mundo;;   el   monto   de   los   recursos   asignados   no   se   corresponde   con   la   claridad   necesaria   para   ese  

  Un  dato  sobre   la  marginación  hecha  por  el  Poder  Legislativo  en  México  es  que  
sólo  44  por  ciento  de   los  Congresos   locales  permite  que   los  ciudadanos  acudan  a  sus   trabajos  de  comisiones  y  sólo  3  por  
ciento  de  estos  cuerpos  legislativos  publica  la  versión  estenográfica  del  debate  en  las  mismas.  Sobre  el  manejo  del  dinero  del  
que  disponen  para  su  funcionamiento,  los  congresos  de  Chiapas,  Guerrero,  Hidalgo,  Oaxaca,  y  Quintana  Roo  no  cumplen  con  
ninguna   variable   de   información   presupuestal   y   administrativa.   Las   12   organizaciones   de   expertos   establecieron   que   los  

puestal   y  
administrativa  en   los  gastos  de   los  cuerpos   legislativos.  Asimismo,   la  regulación  y   transparencia  ante  posibles  conflictos  de  
interés  de   los  propios   legisladores  es  apenas  de  16%  en  los  Congresos   locales.  Hay  un  84%  de  cumplimiento  promedio  en  
derecho   a   la   información   de   los   ciudadanos   ante   sus   representantes   populares   y   un   60%   en   accesibilidad   y   difusión   del  
trabajo  legislativo.  (Héctor  Figueroa  Alcántara,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El     
  
Xóchitl,  Constitución,  Estatuto  y  ley  
  
Sobre  la  negativa  del  IEDF  al  registro  de  Xóchitl  Gálvez  como  candidata  del  PAN  a  una  jefatura  delegacional,  Mario  Estrada  
supone:   "Usted   considera   violar   la   ley   aunque   sea  un  poquito   para   favorecer   a   otro.   Por   eso  México  no   avanza,   por   esas  
transas...".  A  David  Echauri  Baca  le  extrañó  que  "para  defender  un  acto  violatorio  del  Código  Electoral  del  DF  recurre  usted  a  
la  analogía  de  la  violación  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  2000",  y  supone  que  lo  publicado  ayer  aquí  es  como  "si  para  
defender   la   matanza   de   Iguala   recurriera   a   la   analogía   de   la   Decena   Trágica...".   Hildeliza   Sánchez   pregunta:   "Entonces,  
¿cuándo  se  empezará  a  respetar  las  leyes...?".  La  respuesta  es  simple:  acatando  el  Estatuto  de  Gobierno  (la  Constitución  de  
la  capital)  y  la  Constitución  federal,  que  están  por  encima  de  las  leyes  secundarias,  incluida  por  supuesto  la  electoral.  A  lo  que  
Hildeliza  contestó:  "Sí,  eso  leí.  (pero)  Si  la  señora  no  es  una  tramposa,  son  los  del  PRD  (que  impugnaron  la  candidatura),  y  es  
lo  triste,  aprovecharse  de  los  ignorantes,  que  son  miles  en  el  país...".    
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  

  
  
David  Korenfeld  se  había  convertido,  desde  Toluca,  en  uno  de  los  funcionarios  más  operativos  de  Enrique  Peña  Nieto,  al  lado  
de  Gerardo  Ruiz  Esparza.  Cuando  llegó  a  Los  Pinos,  les  confirmó  el  quehacer  a  nivel  federal,  como  hizo  con  Luis  Videgaray,  
que  fue  su  secretario  de  Finanzas,  antes  de  ser  diputado  federal,  coordinador  de  campaña  y  del  gobierno  de  transición.  Era  
también  de  los  cercanos  en  sus  afectos  y  por  eso  la  noche  del  martes,  en  el  despacho  presidencial  se  debatió  tan  fuerte  su  
salida,  discusión  en  la  que  se  llegó  a  considerar  separarlo  del  cargo  para  facilitar  la  investigación,  pero  dados  los  alcances  del  
escándalo  mediático  ya  era   insuficiente,   lo  que   reconoció  el  propio  Peña  Nieto,   y   se  procedió  a   informarle  que  había   sido  
aceptada   la   renuncia  que,   según  el  mismo  Korenfeld,  había  presentado  el  día  anterior.  Nunca  pensó  que   su  viaje  médico-
vacacional   de   esta   Semana   Santa,   fuera   a   provocar   su   caída,   lo   que   en   realidad   propició   su   decisión   de   volar   en   un  
helicóptero  oficial  de  su  casa  en  Huixquilucan  al  Aeropuerto  Internacional  de  la  Ciudad  de  México,  lo  que  no  se  hubiera  sabido  
de  no  ser  por  el  interés  fotográfico  de  un  vecino  que  tomó  unas  fotos  de  esa  unidad  aérea  aterrizando  y  luego  despegando  de  
un  helipuerto  cercano.  Cuando   las   revisó  y  amplió  en  su  computadora,   identificó   la  nave  oficial,  pero  no  al   funcionario.  La  
subió  a  las  redes  donde  se  viralizó  al  identificar  a  Korenfeld,  abordándolo  con  familia  y  maletas.  El  caso  se  extendió  durante  la  
Semana  Santa  y  ya  en  lo  más  alto,  en  el  martes  de  Pascua,  el  Presidente  decidió  removerlo.  Al  día  siguiente,  el  ya  ex  director  
de  Conagua,  me  dijo  que  había  cometido  un  error  de  ocho  minutos,  lo  que  duró  el  vuelo  de  su  casa  al  aeropuerto  y  quizá,  en  
el  cronómetro  tuviera  razón  y  así   los  marcara,  pero  en   la  realidad,  no.  Los  errores  se  cometen   independientemente  de   los  
minutos.  Y  eso  retrata  una  manera  de  pensar,  Korenfeld  cree  que  el  cese  es  mucho  castigo  para  tan  breve  error,  pero  retrata,  
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también,  una  manera  de  actuar  que  ya  tuvo  un  costo  que  debe  ser  ejemplar.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   todo   indica   que   la   reforma   en  materia   de   seguridad   y   justicia   enviada   por   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   saldrá  
mocha  del  Senado.  Los  panistas  pretenden  que  se  discuta  el   tema  de  atribuciones  y  aplicación  de  medidas  graduales  para  
sancionar  a  los  municipios  vinculados  con  el  crimen  organizado,  cuya  desaparición  puede  ser  la  más  extrema,  pero  quedaría  
atorado  el  asunto  del  mando  único,  hasta  que  haya  consenso.    
  
:Que,  aunque  asegura  no  sacarle  la  vuelta  a  Andrés  Manuel  López  Obrador,  el  líder  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  hizo  
ayer  todo  lo  posible  por  no  responder  un  solo  cuestionamiento  sobre  el  tabasqueño  y  el  destape  de  Miguel  Ángel  Mancera.  
¿Será  mera  cautela  por  las  cifras  que  trae  Morena  en  el  DF  o  será  que  está  preparando  una  estrategia  para  tundirle  al  ex  jefe  
de  Gobierno?  Al  menos  el  líder  local  del  PRD,  Raúl  Flores,  ya  presentó  una  queja  formal  ante  el  Instituto  Electoral  capitalino  
por   la  campaña  anticipada  que   realizan   los  candidatos   locales  de  Morena,  cobijados  bajo  el   formato  de  "conferencias"  que  
organiza  AMLO  por  las  delegaciones.    
  
:Que   la   historia   de   enfrentamientos   que   llevó   a   la   desaparición   del   Partido   Social   Demócrata   parece   estar   a   punto   de  
repetirse  con  el  Partido  Humanista  y  uno  de  sus  protagonistas,  Ignacio  Irys  Salomón,  a  quien  acusan  de  retener  los  recursos  
para   las  campañas  y  de  malos  manejos.  Su  socio   fundador  y  ex  panista  Javier  López  Macías,  miembro  de   la  dirigencia  del  
nuevo  partido,  lo  acusó  de  pretender  quedarse  con  las  cuentas  e  impedir  que  consigan  su  registro.  Parece  que  alguien  les  dijo  
"divide  y  vencerás"...  pero  no  les  explicó  que  ¡era  con  el  contrario,  no  con  los  propios!    
  
:Que  el  Viacrucis  del  Migrante  2015  tenía  en  un   inicio  solo  a  150  personas,  quienes  saldrían  del  albergue  Hermanos  en  el  
Camino,  en  Ixtepec,  Oaxaca,  rumbo  a  la  Ciudad  de  México,  con  el  sacerdote  Alejandro  Solalinde  al  frente.  Ante  la  oposición  y  
los  anuncios  de  Migración  para   impedirla,  sin  embargo,  suman  ya  unos  400   integrantes   los  que  esta  mañana  desafiarán   la  
advertencia  y  se  pondrán  en  suerte  para  ser  deportados.    
  
:Que   la   próxima   semana   iniciarán   las   campañas   de   diputados   locales   y   la   guerra   sucia   ya   comenzó.   El   GDF   incluso   tiene  
identificados  como  focos  rojos  algunas  delegaciones  donde  el  problema  se  dará  entre  perredistas  y  morenos,  y  perredistas  y  
perredistas.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Conciencias  morales:  

  
hojalata,  su  novela  de  1959  cuyo  protagonista,  el  niño  Oskar  Matzerath,  protestaba  negándose  a  crecer  y  gritando  con  un  
tono  de  voz  tan  alto  que  rompía  los  vidrios  de  las  ventanas.  La  ideología  de  izquierda  de  Grass  también  era  importante  en  un  
país   en   el   que,   como  en   tantos   otros,   esta   tendencia   es   la   única   políticamente   correcta.  Hay   en   la   población   alemana  un  
sentido   de   responsabilidad   colectiva   por   los   crímenes   del   nazismo.   El   propio  Grass   señ

reconocimiento,   sus   críticas   al   nazismo   y   a   la   sociedad   alemana   de   su   juventud   fueron   tan   poderosas   Los   mismos   que  
adulaban  a  Grass,  sin  embargo,  se  volvieron  críticos  después  de  que  éste  reveló  en  2006  que  había  participado  en  la  Waffen-
SS   del   régimen   nazi   en   1944   cuando   tenía   17   años   de   edad.   Lech  Walesa   pidió   a   Grass   que   renunciara   a   la   ciudadanía  
honoraria  que  le  había  concedido  la  ciudad  polaca  de  Gdansk,  curiosamente  la  propia  Danzig  en  que  nació  Grass  cuando  ésta  
era  parte  de  Alemania.  Muchos  grupos  y  personalidades  se  unieron  al  repudio  al  autor  Sobre  su  participación  en  la  fuerza  de  
combate  de  élite  de  
13   años   [Matzerath]   que,   por   supuesto,   apunta   con   razón   que   es   sólo   un   niño.   ...   Fui   reclutado,   por   la  Waffen-SS   y   no  
precisamente  me  presenté   como  voluntario,  que  era   igualmente   idiota.  Yo  quería  estar  en   los   submarinos  y   terminé  en   la  
Waffen-   Ayer  falleció  Grass  a  los  87  años,  en  un  día  fúnebre  para  las  letras  ya  que  también  murió  Eduardo  Galeano,  autor  
de   Las   venas   abiertas   de   América   Latina   (1971)   a   los   74   años   de   edad.  Al   igual   que  Grass,   el   uruguayo   fue   considerado  
durante  mucho   tiempo   como   la   conciencia  moral   y   social   de   Latinoamérica.  En  2009,  en   la  V  Cumbre  de   las  Américas,  el  
entonces  presidente  de  Venezuela  Hugo  Chávez  entregó  una  copia  al  mandatario  estadounidense  Barack  Obama.  El   regalo  
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ma  un  libro  en  un  idioma  que  él  
  El  propio  Galeano  se  mostró  con  el  tiempo  escéptico  ante  

-dijo   en   2014-.   Para   mí   esa   prosa   de   izquierda   tradicional   es  
pesadísima...  Yo  no  tenía  la  formación  necesaria.  No  estoy  arrepentido  de  haberlo  escrito,  pero  fue  una  etapa  que,  para  mí,  

  Estos  dos  escritores  tan  diferentes  
fueron  convertidos  en  ejemplos  de  conciencia  moral  por  grupos  que  buscaban  respuestas  fáciles  a  temas  complejos.  Ni  el  uno  
ni  el  otro  abandonaron  nunca  las   filas  de   la   izquierda,  pero  quizá  de  viejos  se  volvieron  más  reacios  a   las  fórmulas  y  a   los  
dogmas  El  tambor  de  hojalata  y  Las  venas  abiertas  de  América  Latina  son  obras  de  culto,  pero  por  lo  mismo  deben  verse  con  
cierta   distancia.   Este   alejamiento   lo   asumieron   los   propios   autores   ante   los   papeles  míticos   con   que   se   les   invistió   en   las  
décadas  de  1960  y  1970.  Qué  extraño  que  estos  dos  interesantes  seres  humanos  y  escritores  hayan  encontrado  la  muerte  el  
mismo  día,  el  13  de  abril  de  2015.  
NO  SON  MÍAS  
El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  negó  el  domingo  en  la  tarde  que  las  casas  que  le  atribuye  la  revista  
Proceso  sean  de  su  propiedad.  Dice  el  hidalguense  que  le  señaló  al  semanario  este  desmentido  antes  de   la  publicación  del  
artículo.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  

  
  
Ayer  decía  que,  en   las  encuestas,  el   Presidente   tiene  un  nada  despreciable  apoyo  de  entre     30%  y  40%  de   la  población.  
Coincidentemente,   un  mismo   porcentaje   expresa   su   intención   de   voto   a   favor   del   PRI   o   del   Verde,   los   dos   partidos   que  
apoyan   al   gobierno   de   Peña.   Al   parecer   existe   una   alta   correlación   entre   estas   dos   posturas,   es   decir,   los   que   votan   así  
tienden   a   apoyar   al   Presidente   y   viceversa.  Después   de   todo   lo   que  hemos   vivido   en   los   últimos  meses,   la   pregunta   que  
muchos  nos  hacemos  es  cómo  es  posible  esto.  ¿Quién  es  ese  tercio  de  mexicanos  que  apoya  a  Peña,  y  al  PRI  o  al  Verde,  a  
pesar  del  mal  desempeño  de   la  economía,   los  casos  Tlatlaya  e  Iguala  y   los  escándalos  de  presunta  corrupción  al  más  alto  
nivel  gubernamental?  Vamos  a  llamar  a  este  grupo  PPV  (peñista/priista  o  verdeecologistas)  ¿Quiénes  son?  Una  buena  pista  
nos  las  da  Javier  Márquez  en  un  reporte  de  Buen  día  &  
de  un   estudio   de   segmentación   electoral   a   partir   de   la   encuesta   que   levantaron   en   febrero   de   2015.  Resulta   que   9%  del  

l   PRI   (90%),   se   consideran  priistas   (80%),   tienen  buena  
opinión  del  PRI  (85%),  son  leales  a  su  partido  (83%  vota  siempre  o  casi  siempre  por  él)  y  aprueba  la   labor  del  Presidente  
(87%).  Para  ellos,  la  situación  económica  del  país  y  de  su  familia  ha  mejorado  en  el  último  año  (84%  y  83%)  y  la  violencia  

72%)  y  tienden  a  rechazar  a  los  

  que  entre  los  priistas  
l  

electorado.   Ahí   está,  me   parece,   la   primera   respuesta   que   estamos   buscando:   alrededor   de   60%  de   los   PPV   es   fanático:  
llueva,   truene   o   relampaguee,   ellos   votan   por   el   PRI   y   apoyan   a   Peña.   Traen   la   camiseta   bien   puesta.   Se   trata   de   una  
identidad  partidista  parecida  a   la  de   los  hinchas  de  un  equipo  de  futbol.   Independientemente  si   los   jugadores  son  buenos,  
malos  o  regulares,  se  desgañitan  echando  porras.  No  admiten  ningún  tipo  de  juicios  fundamentados  sobre  su  equipo  porque  
su  apoyo  es  más  emocional  que  racional.  Ahí  están,  por  ejemplo,   los  aficionados  del  Atlas  de  Guadalajara  que  no  han  sido  
campeones   desde   la   temporada   1950-1951.   Sufren   mucho,   pero   son   de   las   mejores   aficiones   del   país.   Me   encanta   su  

  
que  se  refiere  Márquez,  sobre  todo  a  9

corrupción.  En  su  estudio,  Márquez  encuentra  otro  segmento  que  sospecho  importa  para  explicar  el  PPV:  me  refiero  a  7%  de  
los  mexicanos  que  se  identifica  con  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México.  El  reporte  no  menciona  si  éstos  tienden  a  apoyar  al  
Presidente,  pero  supongo  que  sí.  Sumando,  entonces,  21%  de  priistas  con  7%  de  verdes  contamos  con  28%  de  la  población:  
es  alrededor  de  85%  del  grupo  aquí  bautizado  como  PPV.  Faltaría  de  explicar  15%.  ¿Quiénes  son?  Conjeturo  que  se  trata  de  
electores  poco  informados,  despistados,  que  no  siguen  de  cerca  los  acontecimientos  nacionales  y  que,  por  una  razón  u  otra,  
les  simpatiza  el  Presidente  y  les  parece  que  el  PRI  o  el  Verde  son  de  lo  menos  peor  que  hay  en  la  boleta.  En  todo  caso,  en  lo  
personal,   después   de   todo   lo   que   hemos   vivido   estos   meses,   me   parece   fascinante   entender   al   grupo  
peñista/priista/verdeecologista   que   representa   alrededor   de   un   tercio   de   los  mexicanos   y   que   hoy   es   la   base   política   que  
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sostiene  al  Presidente  y  a  los  dos  partidos  gobernantes.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-Bajo     
  

  
  

engan  
Cervantes  vino  luego  de  que  este  líder  

del  Cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación  ha  sido  señalado  como  el  responsable  de  decenas  de  asesinatos  de  policías  federales  
en  las  últimas  semanas,  y  de  que  el  gobierno  de  Estados  Unidos  resaltara  el  rápido  crecimiento  que  esta  organización  criminal  
ha  tenido  en  poco  tiempo  y  pusiera  a  Oseguera  en  su   lista  negra  de  capos  del  narcotráfico.  Nos  aseguran  que  una  de   las  

es  de  protección  con  
las  que  cuenta  en  diversos  niveles  de  gobierno.  Nos  dicen  que  una  de  las  versiones  que  comienza  a  tomar  forma  es  que  el  
capo  está  ofuscado  por  la  persecución  de  la  que  es  objeto  y  ha  comenzado  a  reclamar  a  sus  protectores  que  cumplan  con  su  
compromiso  de  brindarle  impunidad.  En  algunos  casos,  nos  aseguran,  las  emboscadas  en  contra  de  policías  son  una  manera  
de  mandar  un  mensaje,  no  a  los  oficiales  asesinados,  sino  a  alguno  de  sus  superiores.  La  cacería  está  en  marcha.  
  
La  nueva  disculpa  de  Navarrete  
  
En   el   gobierno   capitalino   se   quedaron   con   los   ojos   cuadrados,   cuando   el   dirigente   nacional   del   PRD,   Carlos   Navarrete,  
destapó  a  Miguel  Ángel  Mancera  como  posible  candidato  presidencial  del  sol  azteca.  Nos  aseguran  que  no  es  que  al  jefe  de  
Gobierno  no  le  guste  esa  idea,  pero  que  para  variar,  don  Carlos  no  midió  sus  palabras  y  metió  en  un  brete  a  don  Miguel,  que  
ha  estado  bajo  el  fuego  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  de  Morena.  La  declaración  de  Navarrete,  nos  comentan,  obligó  al  
ejecutivo   local   a  modificar   su   agenda   y   ofrecer   una   conferencia   de   prensa   para   aclarar   que   no   son   tiempos   de   destape.  
Navarrete  ha   tenido  que  ofrecer  ya  en  varias  ocasiones  disculpas,   la  última  por  pagar  con   recursos  públicos  entregados  al  
PRD  la  renta  de  un  helicóptero  para  no  llegar  tarde  a  un  acto  proselitista  en  Michoacán,  ahora  a  don  Carlos  también  le  tocará  
disculparse  con  Mancera  por  haberle  generado  un  ruido  innecesario.  
  
  
Korenfeld,  ¿leña  del  árbol  caído?  
  
A   pesar   de   que   existen   indicios   de   que  David   Korenfeld,   ex   titular   de   la   Comisión  Nacional   de   Agua   (Conagua),   usaba   el  
helicóptero  de  la  dependencia  para  asuntos  privados,  nos  dicen  que  en  la  Secretaría  de  la  Función  Pública,  que  dirige  Virgilio  
Andrade,  sólo  van  a  investigar  los  hechos  denunciados  por  un  ciudadano  en  las  redes  sociales  y  retomados  y  enriquecidos  con  
información  por  algunos  medios.  Así  que  no  se  investigará  si  hubo  más  abusos.  Lo  cierto  es  que  ya  la  Auditoría  Superior  de  la  
Federación  había  alertado  en  2013  de  usos  inadecuados  de  helicópteros  en  el  gobierno  federal,  incluyendo  a  Conagua,  pues  
no  había  registros  de  quiénes  eran  los  pasajeros,  lo  cual  los  hacía  dudar  de  un  uso  correcto.  ¿Se  trata  de  no  hacer  leña  del  
árbol  caído?  
  
La  ausencia  de  Barbosa  
  

   coordinadores   parlamentarios   del   Senado   y   la   Cámara   de   Diputados   fue   al  

agenda   legislativa   para   los   últimos   días   del   periodo   ordinario   de   sesiones.   La   vicecoordinadora   de   la   fracción   del   PRD,   la  
senadora  Dolores  Padierna,  tomó  el  lugar  de  don  Miguel.  Aunque  de  la  reunión  salieron  compromisos  de  PRI,  PAN  y  PRD  de  
discutir  y  aprobar  reformas  importantes  como  la  anticorrupción,  la  ley  de  transparencia,  y  la  de  robo  de  hidrocarburos,  en  el  
caso  de  la  reforma  política  del  DF,  sólo  hubo  un  avance  parcial.  Hizo  falta,  nos  dicen,  el  empuje  del  senador  Barbosa.  
Dolores  Padierna,  Emilio  Gamboa,  Armando  Ríos  Piter  y  Manlio  Fabio  Beltrones  
  
  (Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
La  locura  de  Francisco  Aguirre  no  hace  de  esto  un  fracaso  
  
Coincido  con  el  presidente  del  Instituto  Federal  de  Telecomunicaciones  (IFT),  Gabriel  Contreras.  El  incumplimiento  de  Grupo  
Radio  Centro  no  tiene  por  qué  leerse  como  el  fracaso  del  proceso  de  licitación  de  las  dos  cadenas  de  televisión  abierta.  

estábamos  y  dónde  estamos.  Estábamos  con  un  mandato  constitucional  para  licitar  dos  cadenas  nacionales.  Ahora  tenemos  
una  cadena  nacional  asignada  por  más  del  doble  del  valor  mínimo  de  referencia.  Tenemos  un  nuevo  jugador  a  nivel  nacional.  
Tendremos   la  ejecución  del  pago  de   los  415  millones  de  pesos  de   la  garantía  de  seriedad,  porque  Grupo  Radio  Centro  no  
pagó  lo  que  ofreció.  Y  tenemos  una  cadena  nacional  para  disponer  de  ella  de  la  forma  más  eficiente.  Ese  balance  no  puede  

  El  sábado,  el  especialista  Javier  Tejado  escribió  en  estas  páginas  que  había  sido  
una   licitación  a   la  mexicana,  demasiados  ensayos  y  errores.  Contreras  dice  que  no   leyó  el  artículo,  pero  discrepa,  pues  se  

do   a   la   Constitución,   con   un  mecanismo,   el   del   sobre   cerrado,  
   ¿Por   qué   le   dieron   constancia   de   participación   a   un   grupo   con  

enormes  deudas  y  sin  socios  solventes?   Tener  deudas  no  impedía  participar  en  el  proceso.  Las  bases  fueron  públicas  desde  
marzo  de  2014.  Ahí  estaban  expresados   todos   los   requisitos  de  capacidad   técnica,   jurídica  y   financiera.  En  noviembre,   los  
manifestantes   presentaron   la   documentación   y,   en   sobre   cerrado,   la   postura   económica   y   de   zonas   de   cobertura,   que  
nosotros   conocimos   hasta   que   fue   pública   para   todos.   ¿Qué   sí   conocieron?   Los   requisitos   para   acreditar   la   capacidad  
financiera.  Radio  Centro  presentó  estados  financieros  y  estados  financieros  pro-forma,  además  de  una  carta  de  intención  de  
acreditamiento  por  una  cantidad  bastante  relevante,  que  se  dará  a  conocer  en  breve,  cuando  concluya  el  proceso.  Esto  se  
acredita  con  cartas  de  auditores,  con  el  respaldo  de  bancos.  Esos  documentos  acreditaron  que  tenía  la  capacidad  financiera,  
técnica   y   jurídica   para   continuar   a   la   siguiente   fase,   que   era,   precisamente,   la   apertura   de   sobres.   Nosotros   tuvimos   los  
documentos  que  acreditaban  que  sí  tenía  la  capacidad  financiera.   ¿No  fue  un  fracaso,  entonces?   De  ninguna  manera  lo  
considero  un  fracaso.  Yo  tampoco.  Que  no  le  carguen  al  Instituto  el  juego  enloquecido,  y  por  lo  visto  muy  irresponsable,  de  
uno  de  los  postores.  Se  licitó  a  sobre  cerrado  y  nadie  protestó.  Hasta  que  Francisco  Aguirre  hizo  de  las  suyas.  
Que  Aguirre  no  destruya  la  credibilidad  del  IFT.  Sería  injusto,  perverso.    
MENOS  DE  140:    
¿Quién  está  validando,  si  no  es  que  acompañando  la  violencia  política  de  los  grupos  de  Julio  César  Moreno  en  la  Venustiano  
Carranza?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
TODAVÍA  ni  toma  posesión  de  su  nueva  oficina  y  Constancio  Carrasco  ya  tiene  enfrente  su  primer  gran  reto  como  presidente  
del  Trife:  el  nuevo  intento  para  cerrarle  el  paso  a  Marcelo  Ebrard.  
  
ESTA  VEZ  quienes  buscan  evitar  que  el  ex  jefe  de  Gobierno  se  convierta  en  diputado  federal  no  es  el  PRD,  sino  la  chiquillada.  
Resulta   que,   casualmente,   el   Partido   Verde,   el   Partido   Encuentro   Social   y   Nueva   Alianza,   interpusieron   por   separado   ¡el  
mismo  recurso!  
  
ESOS  tres  partidos  solicitaron  anular   la  candidatura  de  Ebrard  porque,  según  ellos,  compitió  de  manera  simultánea  en  dos  
procesos  internos  y,  por  lo  tanto,  piden  borrarlo  de  la  lista  de  plurinominales  de  Movimiento  Ciudadano.  
  

a  él  a  quien  se  quieren  escabechar.  
  

había  renunciado  al  PRD!  
  
FALTA  VER  si  eso  convence  a  los  magistrados  que  ahora  encabeza  Carrasco  o  si  es  que  acaso,  también  por  pura  casualidad,  
deciden  hacer  suyos  los  alegatos  de  los  minipartidos.  
  
¡NO  ME  DESTAPES,  compadre!  No  cayó  muy  bien  en  el  gobierno  capitalino  el  desliz  de  Carlos  Navarrete  de  destapar  a  Miguel  
Mancera  como  el  posible  candidato  del  PRD  a  la  Presidencia  en  el  2018.  
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VAYA,  no  es  tampoco  que  fuera  un  secreto  de  Estado  y  que  naaadie  se   lo  hubiera   imaginado.  Pero  estando  tan  caliente   la  
contienda   en   la   capital,   lo  menos   que   quieren   las   huestes   del   GDF   es   abrirse   otro   frente   y  menos   con   el   propio   jefe   de  
Gobierno  como  blanco.  
  
LOS  SOSPECHOSISTAS  se  preguntan  si  realmente  fue  un  traspié  del  dirigente  nacional  perredista  o  una  maniobra  deliberada  
para  abollarle  la  candidatura  a  su  más  viable  aspirante.  Dentro  del  equipo  del  mandatario  la  visión  es  que  fue  un  comentario  
de  buena  voluntad  pero  con  muy  mal  timing.  
  

milagrito  que  le  van  a  colgar  de  aquí  al  2018.  
  
VAYA  CAMPANAZO  dio  quien  fuera  secretario  de  Salud  del  foxismo:  el  doctor  Julio  Frenk  Mora  fue  elegido  nuevo  presidente  
de  la  Universidad  de  Miami.  
  
ADEMÁS  de  su  trayectoria  médica,  cuentan  que  uno  de  los  aspectos  que  convenció  al  consejo  universitario  fue  la  capacidad  
del  funcionario  para  obtener  fondos.  
  
SEGÚN   la   información   difundida   allá,   como   decano   de   la   Escuela   de   Salud   Pública   de   Harvard,   Frenk   cuadruplicó   la  
recaudación  y,  además,  gestionó  una  donación  de  350  millones  que  ha  sido  la  más  grande  en  los  378  años  de  esa  institución.  
  

  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
El  que  no  brincó  
  
De  los  66  diputados  que  integran  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal,    32  están  convertidos  en  chapulines  que  buscan  
brincar  hacia  otro  cargo.    Entre  estos  chapulines  capitalinos  no  se  encuentra  el  presidente  de  la  Comisión  de  Gobierno  y  por  lo  
tanto  líder  de  la  ALDF,  Manuel  Granados  Covarrubias.  Es  la  primera  vez  en  los  27  años  de  existencia  de  la  ALDF   contando  
desde  que  se  llamaba  Asamblea  de  Representantes  y  no  tenía  facultades  legislativas   que  su  líder  concluirá  su  mandato.  En  
la   época   en   que   el   PRI   dominó   este   órgano   de   1988   a   1997      los   líderes   de   la   entonces   ARDF   fueron  movidos   por   el  
presidente   de   la   República   en   turno   hacia   otros   cargos   antes   de   que   concluyeran   su   gestión.   A   partir   de   1997,   cuando  
empezó  el  dominio  absoluto  del  PRD,  los  líderes  de  la  ALDF  han  dejado  sus  gestiones  inconclusas  por  diversas  razones,  como  
el  chapulineo,  los  golpes  entre  corrientes  perredistas  y  un  escándalo  de  corrupción.  Manuel  Granados  será  el  primer  líder  de  
la  ALDF  que  permanezca  en  el  cargo  tres  años  completos  y  hay  razones  de  peso  para  ello.  Granados  es  el  hombre  de  mayor  
confianza  del   jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera.   El   gobernante   capitalino  pudo  haber  enviado   a  
Granados  a  la  Cámara  de  Diputados  sin  ningún  problema,  pero  de  haberlo  hecho,  su  mejor  hombre  hubiera  sucumbido  ante  
el   control   férreo  que  Los  Chuchos   tendrán  de   la  próxima  bancada  del  PRD.   Y   si   tampoco   lo  envió  a  alguna  delegación  es  
porque  seguramente  tiene  algo  más   importante  para  quien  ha  sido,  desde  hace  varios  años,  su  principal  operador  político.  
Granados,  quien   inició   su   carrera  política  muy   joven  en   la   III  ARDF   (94-97)   como  asesor  del   entonces   asambleísta  Rafael  
Luviano,  fue  una  pieza  clave  para  que  Mancera  obtuviera  la  candidatura  del  PRD  a  jefe  de  gobierno.  Se  habla  de  que  para  
enfrentar  la  segunda  mitad  de  su  gobierno,  Mancera  realizará  ajustes  en  su  gabinete,  con  la  mira  puesta  en  las  sucesiones  
del   2018.   Granados   será   ubicado   en   el   área   donde   le   sea  más   útil   a   su   jefe   político   y   compañero   de   cátedra.   En  meses  
pasados,  el  líder  de  la  ALDF  enfrentó  fuego  amigo,  mediante  la  grabación  de  conversaciones  telefónicas  privadas  suyas  y  de  
quien   era   oficial   mayor   del   órgano   legislativo,   Josué   Ramos   Miranda.   Granados   no   brincó   de   su   cargo   en   la   ALDF.   Pero  
cuando  lo  deje  se  recrudecerá  ese  fuego  proveniente  del  mismo  equipo  al  que  él  pertenece.  
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OFF  THE  RECORD  
LA  CAMISETA  
Al  parecer,  René  Bejarano  tiene  bien  pu Bejarano  apoya  al  candidato  de  MC  a  la  delegación  
Gustavo   A.   Madero,     Francisco   Alvarado   Morales.   Ambos   tienen   como   objetivo   derrotar   al   perredista   Víctor   Hugo   Lobo,    
mandamás  de  la  comarca.  
EL  FACTOR  SONORA  
Los  panistas,  que  son  gobierno  en  Sonora,  están  muy  optimistas  respecto  a  la  campaña  de  su  candidato  a  gobernador,  Javier  
Gándara   Magaña.   El   proceso   electoral   de   ese   estado   amerita   todo   un   análisis,   a   realizar   en   una   futura   entrega.   Están  
ocurriendo  cosas  extrañas  en  el  frente  priista.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                        Criterio 

 

       
  


